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УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
О НАГРАЖДЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
НАГРАДАМИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

За заслуги в области сельского хозяйства 

и многолетний добросовестный труд 

присвоить почетное звание

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ МЕХАНИЗАТОР 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ»

ТУРПАКУ Владимиру Павловичу — меха-
низатору организации научного обслуживания 
«Опытно-производственное хозяйство «Стре-
лецкое» государственного научного учрежде-
ния «Всероссийский научно-исследователь-
ский институт зернобобовых и крупяных куль-
тур» Российской академии сельскохозяй-
ственных наук, Орловская область.

За заслуги в области пищевой индустрии 

и многолетний добросовестный труд 

присвоить почетное звание

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК 

ПИЩЕВОЙ ИНДУСТРИИ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ»

СЕВОСТЬЯНОВУ Леониду Алексеевичу — 
мастеру паросилового хозяйства открытого ак-
ционерного общества «Кромской маслодель-
ный завод», Орловская область.

Президент Российской 
Федерации            Д. МЕДВЕДЕВ.

Москва, Кремль
23 августа 2010 года
№ 1041

ИЗВЕЩЕНИЕ
10 сентября 2010 года в 10 часов в малом зале 

здания городской администрации состоится 
шесть десят седьмое заседание Орловского город-
ского Совета народных депутатов третьего созыва 
с повесткой дня:

1. Об отмене решения Орловского городского 
Совета народных депутатов от 29 октября 2009 года 
№ 53/861-ГС «О реорганизации муниципального 
унитарного предприятия «Спецавтобаза по сани-
тарной очистке г. Орла».

2. Об отмене решения Орловского городского 
Совета народных депутатов от 25.03.2010 г. 
№ 61/999-ГC «Об утверждении Административного 
регламента осуществления муниципального зе-
мельного контроля за использованием земель на 
территории города Орла».

3. О муниципальном имуществе.
4. Об установлении границ территорий террито-

риального общественного самоуправления Совет-
ского района города Орла.

5. Об установлении границ территорий террито-
риального общественного самоуправления города 
Орла.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  
правительства 

Орловской области
Губернатором, председателем правитель-

ства Орловской области А.П. Козловым подпи-
сано Постановление № 321 об утверждении 
долгосрочной областной целевой программы 
«Развитие образования в Орловской области на 
2011—2015 годы».

Как отмечается в документе, целью програм-
мы является создание условий для наиболее ус-
пешной реализации стратегических направле-
ний развития системы образования Орловской 
области, повышение качества и эффективности 
предоставляемых образовательных услуг.

С учетом прогнозируемых объемов феде-
рального финансирования общий объем выде-
ляемых на реализацию программы средств со-
ставит 66,35 млн. рублей.

Программа носит ярко выраженный соци-
альный характер. Результаты реализации ее 
мероприятий будут оказывать влияние на раз-
личные стороны жизни региона. В частности, 
она позволит добиться таких позитивных изме-
нений, как обеспечение доступности качествен-
ного общего образования, поэтапный переход 
на новый уровень образования на основе ин-
формационных технологий, создание условий 
для сохранения и укрепления здоровья школь-
ников, воспитания здорового образа жизни, по-
вышения качества воспитательного процесса, 
получения образования детьми с ограниченны-
ми возможностями здоровья, повышения соци-
ального статуса работников сферы образова-
ния.

Пресс-служба губернатора 

Орловской области.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Уважаемые работники нефтяной и газовой 

промышленности!
Поздравляем вас с профессиональным 

празд ником!
Нефтегазовая отрасль — один из крупней-

ших секторов отечественной экономики, от ре-
зультатов деятельности которого зависят рабо-
та всех отраслей хозяйства и комфортные усло-
вия жизни граждан. Для реализации этих задач 
нефтегазовый комплекс должен и дальше ста-
бильно развиваться, обеспечивая в том числе и 
наш регион необходимыми ресурсами.

Уровень газификации Орловской области пре-
высил 90 процентов. Налажено бесперебойное и 
безаварийное газоснабжение потребителей. За-
ключены перспективные договоры по строитель-
ству межпоселковых газопроводов и расшире-
нию использования сжиженного углеводородно-
го газа. Ведется перевод на природный газ ко-
тельных социально значимых объектов.

Дорогие друзья! Благодарим вас за проде-
ланную большую работу. Желаем здоровья, 
благополучия и новых успехов!

Администрация области.

*  *  *

В День работников нефтяной и газовой про-
мышленности сердечно поздравляем всех тру-
жеников, которые обеспечивают нас теплом, 
светом, энергией, да и не только этим.

Ни одно государство не может полноценно 
жить и работать без газа и нефти. Это и горючее 
для автомашин и транспорта, это и газовое 
обеспечение предприятий и квартир — одним 
словом, все то, что является составляющим 
жизни  каждого цивилизованного человека.

Поэтому с особой благодарностью мы хотим 
сегодня поздравить тех, кто связал свою жизнь 
с этой отраслью и благодаря кому Орловская 
область пользуется газом и нефтью. Желаем 
здоровья, душевного покоя, семейного благо-
получия! С праздником!

Орловский областной 

Совет народных депутатов.

2—3-я стр.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
НЕФТЯНОЙ И ГАЗОВОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

На Орловщине в рамках при-
оритетного национального 

проекта «Образование» реали-
зуется программа «Развитие 
дистанционного образования 
для детей-инвалидов». ОГОУ 
«Центр психолого-медико-со-
циального сопровождения» не-
посредственно занимается 
этой работой. На его базе со-
здана программа дистанцион-
ного обучения для детей с ог-
раниченными возможностями, 
которая призвана повысить их 
уровень образования и успеш-
но адаптироваться в обществе.

50 школьников с первого по 
одиннадцатый классы присту-
пят к индивидуальным заняти-
ям. Для этого закуплено необ-
ходимое количество компьюте-
ров, подключен Интернет. Со 
школьниками будут заниматься 
сотрудники центра — педагоги, 
прошедшие специальную под-
готовку, психологи, социальные 
педагоги и др.

В этот день запланирована 
праздничная программа, пос-
вященная началу учебного года, 
а также пройдут первые заня-
тия.

9 сентября пройдут 

торжества, посвященные 

празднованию памяти 

преподобномученика Кукши 

Печерского, просветителя 

вятичей, небесного 

покровителя Орловско-

Ливенской епархии.

В день праздника в скиту священному-
ченика Кукши у деревни Карандако-

во (Мценский район) архиепископ Ор-
ловский и Ливенский Пантелеимон со-
вершит Божественную литургию.

Празднование продолжится в воскре-
сенье 12 сентября. От храма Михаила 
Архангела города Орла к площади им. 
В.И. Ленина пройдет крестный ход, а за-
тем состоится торжественный молебен.

Общество равных возможностей

Торжества в честь покровителя епархии
Завтра в центре молодежи «Полет» состоится 

торжественное открытие курсов дистанционного 

обучения для детей-инвалидов.

Здание Хотетовской обще-
образовательной школы, 
построенное в 1968 году, 

не знало ни одного капитального 
ремонта и постепенно пришло в 
плачевное состояние. Несколько 
лет дети занимались в почти ава-
рийных помещениях. В июне про-
шлого года, когда мы побывали в 
Хотетовской школе, здание ос-
тавляло впечатление удручаю-
щее: трещины снаружи и внутри, 
зыбкие полы, просевшие потол-
ки… Сложившаяся обстановка 
требовала принятия неотложных 
решений. В прошлом учебном го-
ду хотетовские школьники зани-
мались только в одном крыле зда-
ния, а родители и учителя продол-
жали хлопотать о положительном 
решении давно назревшего воп-
роса о капремонте. Побывали они 
на приёме у заместителя губерна-
тора и председателя правитель-
ства Орловской области — руко-
водителя аппарата губернатора и 
председателя правительства Ор-
ловской области И.Ю. Гармаша. 
Информация о бедственном по-
ложении школы была доведена до 
главы региона А.П. Козлова. И де-
ло наконец сдвинулось с мёртвой 
точки.

В самые кратчайшие сроки (за 
время летних каникул) была осу-

ществлена коренная реконструк-
ция школьного здания. Строители 
трудились на совесть от темна до 
темна, практически без выходных. 
Генеральным подрядчиком высту-
пила строительная организация 

индивидуального предпринимате-
ля А.В. Липатова, часть работ вы-
полнили субподрядчики ООО «Лес-
промстрой» (руководитель В.И. Си-
маков), ООО «Промжилстрой» (ру-
ководитель Б.А. Антипов). Первый 

заместитель губернатора и пред-
седателя правительства Орловс-
кой области Б.М. Коновалов осу-
ществлял постоянный контроль за 
ходом строительства и оказывал 
оперативную помощь в решении 
возникавших проблем.

Основная часть средств на ре-
конструкцию школы — около 15 
миллионов рублей — была выде-
лена из областного бюджета. Бы-
ли привлечены и средства спон-
соров — коммерческого банка 
«Авангард» (директор орловского 
филиала Р.В. Романов), ООО «Ри-
мекс» (руководитель В.Е. Волчен-
ков). На заключительном этапе 
большую работу по благоустрой-
ству пришкольной территории 

проделали работники Свердлов-
ского дорожного участка во главе 
с Е.Т. Бульденковым.

Итак, на торжественное откры-
тие обновлённой школы в Хотето-
во прибыли губернатор и предсе-
датель правительства Орловской 
области А.П. Козлов, заместитель 
губернатора и председателя пра-
вительства Орловской области — 
руководитель аппарата губерна-
тора и правительства Орловской 
области И.Ю. Гармаш, заместитель 
председателя правительства Ор-
ловской области, руководитель бло-
ка социального развития О.Н. Ре-
вякин, глава администрации 
Свердловского района Н.В. Аза-
ров, начальник ОГУ «Орёлгосза-
казчик», депутат Орловского об-
ластного Совета народных депу-
татов Л.Г. Монина, главный редак-
тор газеты «Орловская правда», де-
путат Орловского областного Со-
вета народных депутатов А.Н. Тихо-
нов, другие официальные лица. На 
праздник собрались ученики, учи-
теля, местные жители, руководи-
тели общеобразовательных уч-
реждений района, ветераны пе-
дагогического труда.

Право поднять российский 
флаг под звуки Государственного 
гимна РФ было предоставлено 
лучшим учащимся — девятиклас-
сникам Дарье Старых и Максиму 
Симонову. Затем высокие гости 
возложили цветы к памятнику во-
инам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, и на моги-
лу лётчика В.В. Цыпулина.

В своём выступлении директор 
Хотетовской основной общеобра-
зовательной школы Н.Н. Тетерин 
поблагодарил главу региона за то, 
что в такое нелёгкое с финансо-
вой точки зрения время были вы-
делены средства на ремонт шко-
лы, и выразил благодарность 
всем, кто приложил усилия для 
осуществления этой давней меч-
ты сельских педагогов и детей.

Затем слово было предостав-
лено А.П. Козлову:

— Уважаемые друзья, дорогие 
ребята! Школа — это первый важ-
ный этап в жизни любого челове-
ка. Ваш жизненный путь начинает-
ся отсюда. Для сельской местно-
сти школа важна вдвойне, потому 
что становится местом не только 
учёбы, но и местом проведения 
досуга. У нас в Орловской обла-
сти, к сожалению, много населён-
ных пунктов, в которых требуется 
или восстановление школ, или их 
капитальный ремонт, или строи-
тельство новых зданий. Мы будем 
решать эти вопросы. Должен вам 
сказать, что сегодня правитель-
ство Орловской области уделяет и 
будет уделять в будущем очень 
серьёзное внимание образова-
нию. Это абсолютный приоритет. 
Ведь именно со школы, как я уже 
сказал, начинается путь в жизнь 
любого мальчика или девочки. 
Дальше идёт профессиональное 
образование. На Госсовете бук-
вально позавчера Президент РФ 
Д.А. Медведев поставил чёткую 
задачу об усилении поддержки 
профессионального образования, 
в том числе и выс шего…

(Окончание на 2-й стр.)

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Будет школа — будет жизнь

2 сентября губернатор и председатель правительства Орловской 
области А.П. Козлов совершил рабочую поездку в Свердловский район, 
в ходе которой состоялось торжественное открытие после 
реконструкции Хотетовской основной общеобразовательной школы. 
Здесь будут учиться 115 ребят из восьми ближайших населённых 
пунктов.
Светлое здание под зелёной крышей со множеством окон в окружении 
берёз — такой предстала обновлённая школа. Нарядно одетые, 
красивые дети, добрые, искренние улыбки взрослых, букеты осенних 
цветов, мелодии школьных песен — всё это дарило радость, создавало 
праздничное настроение.

Управление 
социальной 

защиты 
населения 
разъясняет

Как сообщалось 

ранее, губернатором, 

председателем 

правительства 

Орловской области 

А.П.Козловым 

подписано 

постановление 

№ 313, которым 

утвержден порядок 

предоставления 

инвалидам и 

участникам Великой 

Отечественной войны 

единовременной 

материальной 

помощи на 

проведение ремонта 

индивидуальных 

жилых домов в 2010 

году.
В соответствии с этим доку-

ментом право на материаль-
ную помощь имеют две катего-
рии граждан из числа ветера-
нов Великой Отечественной 
войны:

одинокие инвалиды и участ-
ники Великой Отечественной 
войны;

одинокие супружеские па-
ры, в которых один из супругов 
является инвалидом или уча-
стником Великой Отечествен-
ной войны.

Вдовам погибших (умер-
ших) инвалидов и участников 
Великой Отечественной войны 
материальная помощь на ре-
монт индивидуального жилого 
дома не выплачивается.

Размер единовременной 
материальной помощи состав-
ляет 20 тысяч рублей.

Предоставление матери-
альной помощи на ремонт ин-
дивидуального жилого дома 
носит заявительный характер. 
Инвалиды и участники Великой 
Отечественной войны должны 
обратиться с заявлением о 
предоставлении единовремен-
ной материальной помощи в 
учреждение социального об-
служивания населения по ме-
сту постоянного жительства.

Основанием для выплаты 
материальной помощи являет-
ся признание индивидуально-
го жилого дома требующим ре-
монта. Такое решение выно-
сится комиссией из предста-
вителей органов власти мест-
ного самоуправления, службы 
социального обслуживания на-
селения и совета ветеранов 
войны, по результатам обсле-
дования жилого дома.

В настоящее время прово-
дится работа по оформлению 
необходимого пакета докумен-
тов на выплату единовремен-
ной материальной помощи ин-
валидам и участникам Великой 
Отечественной войны.

Ожидается, что зачисление 
средств на счет получателей 
будет произведено до конца 
сентября текущего года. Де-
нежные средства ветеран впра-
ве использовать на ремонт до-
ма по своему усмотрению.

Пресс-служба 

губернатора.

НАЦПРОЕКТ МИР ПРАВОСЛАВНЫЙ
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Лариса Васильевна в пер-
вую очередь подчеркнула, 
что ООО «Орелрегионгаз» 

полностью выполняет свои дого-
ворные обязательства по по-
ставке газа потребителям, среди 
которых 6100 предприятий и ор-
ганизаций области, а также на-
селение — почти 317 тыс. домо-
владельцев. Обеспечена безава-
рийная и бесперебойная по-
ставка газа в запрашиваемых 
объемах всем потребителям. 
Важно, что даже в прошедшее 
жаркое лето, когда был повы-
шенный риск пожароопасности, 
четко сработали все газовые 
структуры нашей области.

Конечно, этот год не является 
легким для всей экономики на-
шей страны и, в частности, Ор-
ловской области. Однако, не-
смотря на последствия кризиса, 
потребление газа увеличилось 
как по группе промышленных 
предприятий, так и со стороны 
населения. Лариса Васильевна 
назвала несколько цифр. Пот-
ребление газа за семь месяцев 
2010 года в нашей области в це-
лом выросло на 21,6 млн. кубо-
метров — на 3,8% к аналогично-
му периоду прошлого года. На-
ибольшее увеличение объемов 
потребленного газа пришлось на 
группу промышленных потреби-
телей (на 10,7 млн. куб. м, т. е. на 
17%), на предприятия ТЭК обла-
сти (на 6,3 млн. куб. м, или на 
5%) и ООО «Квадра-ГК» (на 6 

млн. куб. м, или на 2%). А вот в 
группе предприятий переработ-
ки и сельского хозяйства пот-
ребление газа за семь месяцев 
с. г. снизилось на 4,5 млн. куб. м 
по сравнению с январем — ию-
лем 2009 года.

Л.В. Удалова отметила, что у 
ООО «Орелрегионгаз» сложи-
лись хорошие партнерские отно-
шения с абсолютным большин-
ством потребителей, которые 
стабильно работают и своевре-
менно рассчитываются за газ. 
Она поблагодарила партнеров, 
которые зарекомендовали себя 
только с положительной сторо-
ны: ЗАО «Велор», ОАО «Ливгид-
ромаш», ОАО «Гамма», ЗАО «Вер-
ховский молочно-консервный 
завод», ООО «Знаменский селек-
ционно-гибридный центр», ОАО 
«Компания ЮНИМИЛК», ОАО 
«Орелрастмасло», ОАО «Орлов-
ский хлебокомбинат».

Интересный факт, иллюстри-
рующий тенденции в экономике 
нашей области: ежегодно ООО 
«Орелрегионгаз» заключает око-
ло 300 договоров с новыми поку-
пателями газа — в основном 
предприятиями малого и сред-
него бизнеса.

Лариса Васильевна рассказа-
ла, что ООО «Орелрегионгаз» ус-
пешно реализует инвестицион-
ную программу ООО «Межреги-
онгаз» по созданию АСКУГ — ав-
томатизированной системы уче-
та газа, поставляемого потреби-

телям нашей области. Это поз-
воляет обеспечить автоматизи-
рованный учет объемов, пара-
метров качества газа с помощью 
современных измерительных 
комплексов с высокой точностью 
измерений, контролировать в 
режиме реального времени рас-
ход газа, прогнозировать объ-
емы газопотребления с учётом 
сезонной неравномерности по-
ставок газа или изменений тем-
пературы окружающего воздуха, 
обеспечить более полную оплату 
за поставленный газ.

Вся эта работа, как отметила 
Л.В. Удалова, рассчитана, конеч-
но, не на один год. С начала реа-
лизации этой программы было 
освоено уже порядка 130 млн. 
рублей. Ведутся работы по ше-
сти договорам на общую сумму 
44,5 млн. рублей. Лариса Васи-
льевна сказала, что уже сейчас 
видны положительные результа-
ты этой программы, так как мож-
но вести учет и контролировать 
расход и параметры газа, пот-
ребляемого предприятими в ре-
жиме реального времени. Ведь 
силами ООО «Орелрегионгаз» 
было построено 15 узлов учета 
газа перед территориями круп-
нейших потребителей газа, уста-
новлена система телеметрии на 
66 узлах учета. По завершению 
данной инвестиционной про-
граммы будет контролироваться 
более 82% газопотребления про-
мышленными предприятиями 

области. Сейчас контролируется 
31%. Лариса Васильевна сказа-
ла, что «Орелрегионгаз» будет 
прилагать все усилия, чтобы уже 
в следующем году эта програм-
ма была завершена.

На пресс-конференции го-
ворилось и о газифика-
ции. Начиная с 2001 года в 

Орловской области был осуще-
ствлен большой комплекс работ 
по газификации области за счет 
средств ОАО «Газпром». В рам-
ках этой программы за 2001—
2009 годы было построено 486,6 
км газопроводов высокого дав-
ления, объем капитальных вло-
жений составил более 660 млн. 
рублей. И сейчас Орловская об-
ласть, как отметила Л.В. Удало-
ва, по уровню газификации вхо-
дит в первую десятку регионов 
России: у нас этот уровень до-
стиг 90% (в городах нашей обла-
сти 93% и 85% в сельских райо-
нах). Однако сейчас темпы гази-
фикации в нашей области сни-
жены. С одной стороны, как объ-
яснила Лариса Васильевна, это 
связано с тем, что в этой про-
грамме «Газпрома» участвуют 69 
субъектов РФ, и в первую оче-
редь его инвестиции направля-
ются в регионы с небольшим 
уровнем газификации. А с дру-
гой стороны, значительное влия-
ние на темпы реализации про-
граммы «Газпрома» по газифика-
ции Орловской области оказыва-

ет уровень оплаты за потреблен-
ный газ. Не должно быть роста 
долгов за голубое топливо. Мно-
го должно быть выполнено требо-
ваний «Газпрома» по синхрониза-
ции работ по прокладке газопро-
водов, а с этим тоже есть пробле-
мы. «Конечно, мы хотим, чтобы 
наша область была на 100% гази-
фицирована. И мы делаем все 
для того, чтобы так и было», — 
сказала Лариса Васильевна.

Объем инвестиций ОАО «Газ-
пром» в газификацию Орловской 
области в 2010—2011 годах дол-
жен составить 20 млн. рублей. 
Планируется построить межпо-
селковый газопровод высокого 
давления к с. Остров — д. Приле-
пы — д. Сторожевая в Ливенском 
районе протяженностью 9,2 км.

Говоря в преддверии про-
фессионального праздника 
о достижениях и слаженно-

сти в работе коллектива, Лариса 
Васильевна отметила, что про-
блем с годами не стало меньше.
Экономический кризис в произ-
водственной сфере не мог не от-
разиться на работе и газовой от-
расли. По-прежнему сложным, 
например, для нашей области 
остается вопрос расчетов за ис-
пользованный газ предприятия-
ми теплоэнергетики. Причем 
если на 1 июля 2009 года задол-
женность предприятий тепло-
энергетики за газ составляла 
97,52 млн. рублей, то на 1 июля 
2010 года — уже 180,53 млн. руб-
лей. Наиболее проблемными в 
этом отношении Л.В. Удалова на 
пресс-конференции назвала че-
тыре района: Урицкий, Верхов-
ский, Корсаковский и Дмитров-
ский. Урицкое МУП «Теплоэнерго» 
должно, к примеру, за уже пот-
ребленный газ 11,4 млн. рублей, 
МУП «Теплосервис» п. Верхо-
вье — 4,1 млн. рублей. Чтобы на-
чать отопительный сезон вовре-
мя, необходимо погасить задол-
женность за потребленный газ.

Конечно, ООО «Орелрегион-
газ» принимает меры для пога-
шения залолженности: с начала 
2010 года, например, в арбит-
ражный суд было направлено 13 

исковых заявлений в отношении 
долгов предприятий теплоэнер-
гетики.

Лариса Васильевна рассказа-
ла, что 4 июня с. г. в аппарате 
правительства Орловской обла-
сти было проведено совещание 
по вопросу расчетов организа-
ций жилищно-коммунального 
комплекса за газ. Протокол сове-
щания был подписан первым за-
местителем губернатора и пред-
седателя правительства области 
Б.М. Коноваловым и заместите-
лем генерального директора ООО 
«Межрегионгаз» Н.В. Исаковым. 
Составлены графики погашения 
задолженности на сумму 133 
млн. 295 тыс. рублей. Ведется 
ежедневный мониторинг рассче-
тов как по этим графикам, так и 
по текущим платежам за потреб-
ленный газ. Эти данные направ-
ляются в управление по работе с 
регионами ООО «Межрегион-
газ». По традиции в правитель-
стве области проходит заслуши-
вание отчетов руководства райо-
нов о подготовке к зиме, о ходе 
ликвидации задолженности за 
потребленные ранее газ, энер-
горесурсы. И Лариса Васильев-
на выразила надежду, что райо-
ны войдут в отопительный сезон 
без долгов. Хотя ситуация в че-
тырех районах, названных ранее, 
вызывает у неё большое беспо-
койство.

Л.В. Удалова напомнила, что 
новое руководство Орловской 
области, изучив проблемы реги-
ональной — весьма изношенной 
— теплоэнергетики, в прошлом 
году подписало трехстороннее 
соглашение с ООО «Межрегион-
газ» и ООО «Орелрегионгаз» о 
реструктуризации задолженно-
сти в сумме 133,2 млн. рублей за 
поставленный природный газ 
предприятиям теплоэнергетики 
районов. В соглашении написа-
но, что этот долг будет гаситься 
путем передачи в собственность 
компаний, входящих в группу 
ОАО «Газпром», газораспреде-
лительных сетей, принадлежа-
щих Орловской области, для их 
дальнейшей эксплуатации. Ла-
риса Васильевна отметила, что 

сегодня эта работа идет. Но она 
не может быть выполнена в од-
ночасье, оформление сетей, ин-
вентаризация газопроводов тре-
буют длительного времени. «Мы 
надеемся, что до конца года это 
соглашение будет уже частично 
выполняться, — сказала Л.В. Уда-
лова. — Но основное, конечно, 
перейдет на следующий год».

Рассказала она и о работе с 
населением. Организова-
на работа абонентской 

службы во вторую смену и в вы-
ходные дни, усилены меры по 
проведению инвентаризации га-
зопотребляющего оборудования 
в домах потребителей газа, по 
уточнению размера отапливае-
мой площади, числа проживаю-
щих, по опломбировке счетчиков 
и т. д. «Постановление прави-
тельства РФ № 549 от 21 июля 
2008 года дает нам право прини-
мать жесткие меры к должни-
кам, — подчеркнула Л.В. Удало-
ва. — И мы это делаем сегодня, 
работая строго в рамках закона». 
Газ не бывает бесплатным.

— Пользуясь возможностью, я 
хотела бы поздравить всех кол-
лег, все коллективы предприятий 
газовой отрасли, работающие в 
Орловской области, всех потре-
бителей с профессиональным 
праздником, — сказала Л.В. Уда-
лова. — Газовым структурам я 
хотела бы пожелать безаварий-
ной работы, стабильности, про-
цветания. Ну а нашим потреби-
телям — жителям области — же-
лаю терпения, здоровья, благо-
получия, тепла в каждом доме!

Подготовила Л. ОРЛОВА.

… Перед началом пресс-

конференции мы, журнали-

сты, уже слышали, что в этот 

же день генеральный дирек-

тор ООО «Орелрегионгаз» 

Л.В. Удалова будет представ-

лена коллективу ОАО «Орел-

облгаз» в качестве нового ге-

нерального директора этого 

предприятия. Так и произош-

ло. Поздравляем, Лариса Ва-

сильевна! Успехов! Двойная 

ноша Вам тоже по плечу.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ НЕФТЯНОЙ И ГАЗОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Бесплатного газа не будет
По традиции накануне профессионального 
праздника работников газовой и нефтяной 
промышленности в ООО «Орелрегионгаз», 
обеспечивающем бесперебойную поставку газа 
потребителям нашей области и оперативное 
управление режимами газоснабжения, прошла 
пресс-конференция. На этой встрече с 
журналистами генеральный директор Лариса 
Васильевна Удалова увлеченно рассказывала о 
результатах слаженной работы коллектива 
предприятия, об оперативно-диспетчерской службе, 
об осуществляемой инвестиционной программе по 
строительству автоматизированной системы 
коммерческого учета газа, о дальнейшей 
газификации области и отношениях с 
потребителями голубого топлива, отвечала на 
вопросы.

На правах рекламы.

— Борис Вячеславович, 

Государственная дума одна 

из первых среди органов го-

сударственной власти вы-

шла в Интернет. Как это от-

разилось на ее работе?

— Работы стало больше. 
Только с начала этого года в 
приемную Государственной 
думы поступило около шести 
тысяч электронных обращений 
граждан. И как то предписыва-
ет закон, ни одно из них не ос-
талось без ответа. Наш офици-
альный сайт входит в десятку 
самых посещаемых сайтов го-
сударственных органов. В 2009 
году к нему за информацией 
обратились два с половиной 
миллиона пользователей. С 
помощью сайта Государствен-
ной думы можно заранее уз-
нать о мероприятиях, которые 
намечено провести, изучить 
внесенные законопроекты, от-
следить их прохождение, пос-
мотреть прямую трансляцию 
пленарного заседания. У нас 
есть практика проведения пар-
ламентских слушаний в режи-
ме видеотрансляции. Такой 
режим позволяет экономить на 
авиабилетах и гостиницах, и в 
таких слушаниях участвует 
больше экспертов из большего 
числа регионов.

По инициативе Государст-
венной думы создана Ассамб-
лея российских законодате-
лей, призванная объединить 
усилия федеральных и регио-
нальных депутатов в законо-
творчестве, наладить взаимо-
действие Государственной 
думы и региональных парла-
ментов в режиме реального 
времени. Ассамблея будет ра-
ботать в режиме электронного 

документооборота. Техниче-
ские возможности есть, и 
здесь мы можем подать при-
мер всем другим органам вла-
сти, фактически создав «элек-
тронный парламент» не только 
на федеральном уровне, но и с 
подключением законодатель-
ных органов субъектов Феде-
рации.

— Как вы относитесь к 

идее всенародного обсуж-

дения законопроектов?

— Положительно. Надо 
больше слушать людей. Нужны 
публичные слушания, общест-
венные обсуждения и опросы 
на федеральном и региональ-
ном уровнях, на местах. От-
крытые своевременные и регу-
лярные обсуждения с предста-
вителями бизнеса, средств 
массовой информации, обще-
ственных организаций о со-
стоянии дел и перспективах 
развития позволят эффектив-
но решать назревшие вопро-
сы.

Опыт подключения пользо-
вателей Интернета к ведуще-
муся обсуждению законопро-
екта о полиции убеждает: пот-
ребность в таком обсуждении 
есть и у власти, и у общества, 
оно, обсуждение, может при-
нести реальную пользу.

На мой взгляд, в Государст-
венной думе имеет смысл вве-
сти практику проведения пар-
ламентских слушаний с помо-
щью Интернета. Это даст воз-
можность каждому гражданину 
и избирателю высказать свои 
замечания и предложения по 
конкретной теме и по конкрет-
ному законопроекту еще до 
того, как его концепция будет 
одобрена палатой, то есть до 

первого чтения. Я за макси-
мально четкую проработку за-
конопроекта еще на начальной 
стадии. Широкое обществен-
ное обсуждение перед первым 
чтением будет этому способ-
ствовать.

— А при подготовке зако-

нопроекта ко второму чте-

нию такое обсуждение уже 

нецелесообразно?

— Доработка законопроек-
та — формулирование попра-
вок, оттачивание юридических 
терминов — это уже дело про-
фессионалов. Тут — это мое 
личное мнение — интернет-ве-
че как минимум не принесет 
пользы.

— На ваш взгляд, разви-

вая идею электронного пар-

ламента, следует ли пойти 

дальше и наделить граждан 

правом электронной зако-

нодательной инициативы?

— Субъекты права законо-
дательной инициативы опре-
делены Конституцией. Думаю, 
расширять список нет смысла. 
При действующем порядке в 
Государственную думу ежегод-
но вносится более тысячи за-
конопроектов и только треть 
обретает силу закона. За эти-
ми сухими цифрами стоит ра-
бота депутатов, экспертных 
советов, различных управле-
ний аппарата, ведь каждый за-
конопроект, независимо от 
того, принимается он или от-

клоняется, проходит опреде-
ленную процедуру рассмотре-
ния.

Написать закон очень не-
просто. Здесь особенно важны 
формулировки. Они не должны 
противоречить действующему 
законодательству либо «пови-
сать в воздухе», не опираясь на 
существующую правовую кон-
струкцию. В Государственной 
думе работает целое Правовое 
управление, аналогичные 
структуры есть и в Правитель-
стве, и в Администрации Пре-
зидента, а в распоряжении 
граждан такого ресурса про-
сто нет. Но есть депутаты, ко-
торых они избрали и которые 
взяли на себя обязанность вы-
полнять наказы, опираясь на 
все управленческие ресурсы 
государства.

— Рядовому избирателю 

порой бывает не так просто 

достучаться до депутата, а 

многие даже и не знают, кто 

их депутат…

— Этому не должно быть ни 
объяснения, ни оправдания. 
Такую порочную практику надо 
менять. Просто надо работать 
с людьми. Опять же, надо ак-
тивнее использовать совре-
менные технологии. В идеале у 
каждого депутата должна быть 
своя интернет-приемная, куда 
смогут обращаться избирате-
ли, а депутаты смогут в режи-
ме он-лайн отчитываться о 
своей работе. Это позволит ак-
тивизировать общение депута-
тов с избирателями, ускорить 
решение возникающих вопро-
сов, повысить ответственность 
и компетентность помощников. 
Все это сблизит избирателей и 
депутата в исполнении их граж-
данских обязанностей.

Если люди будут видеть, что 
власть — в особенности на ме-
стах — их слушает и слышит, 
они будут активнее участвовать 
в модернизации государства.

Специально 

для «Орловской правды».

Председатель Государственной думы Борис Грызлов:
«ИНТЕРНЕТ-ПРИЕМНЫЕ СБЛИЗЯТ 

ИЗБИРАТЕЛЕЙ И ДЕПУТАТОВ В ИСПОЛНЕНИИ 
ИХ ГРАЖДАНСКИХ ОБЯЗАННОСТЕЙ»

В России, взявшей курс на модернизацию, 

Интернет становится нормой жизни — и для 

граждан, и для власти. О том, насколько это 

упрощает или, напротив, осложняет работу 

органов государственного управления, мы 

беседуем с Председателем Государственной 

думы Борисом Грызловым.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Будет школа — будет жизнь
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Я знаю, что в Хотетово, в котором 
проживают около пятисот человек, — 
продолжил губернатор, — есть пробле-
мы с водоснабжением, надо обязательно 
строить и спортзал для школьников. Все 
эти вопросы мы будем решать быстро, 
не откладывая в долгий ящик. Ещё раз 
поздравляю всех жителей, учеников и 
учителей с открытием школы. С удоволь-
ствием передаю в подарок от областного 
правительства комплект учебного обору-
дования для кабинета русского языка и 
литературы, потому что ребята должны 
хорошо знать свой родной язык.

Храмом просвещения назвал Хотетов-
скую школу глава администрации Сверд -
ловского района Н.В. Азаров.

— Правительство области, — сказал 
Николай Васильевич, — проявляет боль-
шую заботу о развитии социальной сфе-
ры села. Большую неоценимую помощь 
мы получаем от губернатора Орловской 
области А.П. Козлова по всем наиболее 
важным вопросам. Благодаря ему мы за-
вершаем газификацию района, строим 
дороги, различные социальные объекты. 
Например, в текущем году в районном 
центре сдаётся в эксплуатацию поликли-
ника на 250 посещений в день. Большое 
спасибо вам, Александр Петрович, за эту 
помощь от всех жителей района!

О том, каким было здание школы до 
реконструкции, — «покосившейся хатой 
с крыльцом, рассыпавшимся в прах», — 
вспомнила начальник ОГУ «Орёл гос-
закачик», депутат Орловского областно-
го Совета народных депутов Л.Г. Мо нина, 
много сделавшая для того, чтобы школа 

приобрела современный прекрасный об-
лик.

— Стараниями многих взрослых за 
два с половиной месяца, — сказала Люд-
мила Григорьевна, — мы сотворили ма-
ленькое чудо. Пусть учителя дают детям 
прочные знания. С праздником вас, с но-
вой школой!

Почётное право открыть школу было 
предоставлено губернатору Орловской 
области А.П. Козлову, главе администра-
ции Свердловского района Н.В. Азарову 
и директору школы Н.Н. Тетерину. Крас-
ная ленточка на школьном крыльце была 
разрезана ими под трели звонка и гром-
коголосое детское ура.

Затем гости в сопровождении хозяев 
отправились на экскурсию по учебному 
заведению. Здесь появилось то, чего 
раньше никогда не было: компьютерный 

к л а с с  ( п о д а р о к 
районной админист-
рации), раздевалка, 
пищеблок с новым 
современным обору-
дованием, обеден-
ный зал, санузлы. За-
м е н е н а  с и с т е м а 
отопления от газовой 
котельной. Светлые 
стены школьного ко-
ридора украсили фо-
тоснимки в красивых 
рамах, запечатлев-
шие живописные ви-
ды Орловщины.

Александр Петро-
вич Козлов и сопро-
вождавшие его лица 
побывали и в учебных 
классах с новенькой 

мебелью. На память о посещении школы 
дети подарили главе региона мягкую иг-
рушку — большого добродушного мед-
ведя. Благодарность от всего сердца вы-
разили А.П. Козлову родители и учителя.

— Путь ваша душа не знает холода, а 
руки не устанут творить добро! — поже-
лали они главе региона.

Подводя итоги рабочей поездки в 
Свердловский район, губернатор сказал 
представителям областных СМИ:

— 2011 год обещает быть более бла-
гоприятным в финансовом отношении, 
так что будем ремонтировать и строить 
школы, особенно в крупных населённых 
пунктах. Будет школа — будет и жизнь в 
деревне.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото Андрея САСИНА.
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ВИЗИТНАЯ 

КАРТОЧКА
ОАО «Орелоблгаз» рабо-

тает на газовом рынке Ор-
ловской области с 1960 года. 
Деятельность акционерного 
общества идет по трем ос-
новным направлениям: 
транспортировка природно-
го газа по газораспредели-
тельным газопроводам, по-
ставка и реализация сжи-
женного газа населению и 
другим потребителям, про-
чая деятельность, которая 
связана с техобслуживани-
ем, ремонтом и заменой га-
зового оборудования, гази-
фикацией жилых домов, мон-
тажом газовых счетчиков, 
торговлей газовым оборудо-
ванием и запчастями.

«Орелоблгаз» представ-
ляет собой разветвленную 
структуру, в которую входят 7 
межрайонных газовых тре-
стов, газонаполнительная 
станция, 24 газовых участка 
со своими производствен-
ными базами, гаражами, 
складскими помещениями, техническими 
кабинетами. В целом коллектив предпри-
ятия составляет 1400 человек.

«Орелоблгаз» обслуживает более 270 
тыс. квартир на природном газе и около 
22 тыс. квартир на сжиженном, 3501 ком-
мунально-бытовое и 204 промышленных 
предприятия (они газифицированы), 294 
котельных.

«Орелоблгаз» эксплуатирует порядка 
9 тыс. км газовых сетей.

СЛУЖБА 04
Накануне профессионального празд-

ника газовиков журналистам областных 
СМИ предложили ознакомительную по-
ездку по двум объектам газового хозяй-
ства акционерного общества. Первая ос-
тановка — на ул. Карачевской, где распо-
лагается Центральная диспетчерская 
служба (ЦДС) «Орелоблгаза». Роль гида 
взял на себя Ю.И. Гамаюнов, главный 

инженер ОАО «Орелоблгаз». Нам рас-
сказали, что ЦДС функционально подчи-
нены все аварийно-диспетчерские служ-
бы трестов и газовых участков области. И 
именно сюда, в одно место, немедленно 
стекается, оперативно обрабатывается и 
анализируется поступившая информа-
ция. Этим достигается четкое диспетчер-
ское управление. Оборудование — соот-
ветствующее: аварийный участок сразу 
высвечивается на электронной карте об-
ласти с нанесенными на ней газовыми 
сетями. Для выезда аварийной бригады 

отводится 5 минут. Приезд в любую, са-
мую отдаленную, точку региона не зани-
мает свыше сорока минут. Кстати, авто-
транспорт и спецтехника облгаза осна-
щены спутниковой системой ГЛОНАСС.

ЦДС имеет собственный аварийный 
запас материалов, труб, запчастей для 
работы на своих сетях и на газовом обо-
рудовании населения и предприятий. Со 
слов Юрия Ивановича, служба полностью 
укомплектована для успешного прохож-
дения осенне-зимнего периода. В чем мы 
и убедились, спустившись в оборудован-
ный для подобных целей склад.

РЕЖИМНЫЙ ОБЪЕКТ
О работе единственной газонаполни-

тельной станции (ГНС) региона, которая 
является объектом повышенной опасно-
сти и вынесена за пределы города, рас-
сказал ее начальник И.В. Федоров. 
Станция имеет статус закрытого режим-
ного объекта, где круглосуточно несет де-
журство вооруженная охрана. На работу 
людей привозит автобус предприятия, и 
он же отвозит назад по окончании трудо-
вого дня.

Сжиженный газ доставляется в об-
ласть в цистернах по железнодорожным 
путям. На базе станции он разливается и 
перекачивается в 50-литровые баллоны 
либо газовозы и таким образом расхо-
дится по газовым участкам трестов. Лю-
бопытный штрих: летом, в пору невыно-
симой жары даже по вечерам, работники 
станции окатывали баллоны с газом хо-

лодной водой с глубины скважины, стре-
мясь хоть на несколько градусов снизить 
температуру взрывоопасного содержи-
мого емкостей.

На территории станции находится це-
лый ряд производственных подразделе-
ний, включая несколько лабораторий, 
электромеханический и другие цеха, эко-
логический отдел. Но особое место зани-
мает аттестационный пункт сварщиков 
различных направлений. Среди ближай-
ших к Орловщине областей — Курской, 
Белгородской, Тульской и пр. — он оце-
нивается профессионалами как один из 
лучших по качеству теоретического и 
практического обучения, своим техни-
ческим возможностям. Поэтому сюда 
стремятся попасть. Через его стены уже 
прошли более тысячи специалистов. В 
начале лета здесь проходил финал кон-
курса профессионального мастерства 
ЦФО на звание «Мастер Центральной Рос-
сии». Его победителем стал сварщик Бол-

ховского газового участка С.Н. Фас-

тов — работник ОАО «Орелоблгаз». Эта 
победа не кажется случайной.

Ведь должный для газовиков уровень 
обеспечивают ежегодное обучение и пе-
реаттестация работников, внутренние 
конкурсы профессионального мастерства 
и «Лучшего по профессии» среди слеса-
рей, сварщиков, аварийно-диспетчерских 
служб, бригад круглосуточного дежурства, 
которые руководство облгаза не устает 
проводить, расширяя круг участников.

ВЫСТАВКА НОВИНОК
Все представленные тут же, на терри-

тории газонаполнительной станции, при-
боры оказались приобретенными в этом 
году. Например, современное устройство 
PERFEKT-3 для врезки в стальные и поли-
этиленовые газопроводы под давлением. 
Его преимущество — во время использо-
вания не требует отключения газа. При-
бор уже был опробован при ремонте на 
ул. Красноармейской в районе Лесоторго-
вой базы, и себя оправдал: отключений 
бытового газа не последовало.

Специалисты предприятия подробно 
рассказывали корреспондентам о пос-
ледних приобретениях. Об ультразвуко-
вом дефектоскопе, который помогает 
найти скрытые дефекты сварных сты-
ков, — подает сигнал при повреждении 
труб. Проблемный участок труб либо ре-
монтируется, либо вырезается. О газо-
анализаторах, хроматографах, послед-
них видах регуляторов газа, мобильных 
сварочных аппаратах… Количество новой 
техники удивляло. Как оказалось, на дан-
ный момент приборы обновлены на 35 
процентов по отношению к прошлому 
году. Однако серьезные финансовые за-
траты вовсе не расточительны, а вполне 
оправданны: новое оборудование приоб-
ретается выверенно по ежегодному ком-
плексному плану. Эти меры поддержива-
ют газовое хозяйство в безопасном и 
безаварийном состоянии.

Кстати, техническое развитие включа-
ет в себя и разработку типовых инструк-
ций и стандартов организации предпри-
ятий (они регламентируют практически 
всю деятельность облгаза) — теперь их 
15. Здесь действительно как в армии: во 
все сферы деятельности закладывается 
принцип единообразия. Начиная от еди-
ного стиля оформления документов, фор-
мы спецодежды, обуви, оформления 
спецмашин и их «начинки» и завершая 

разметкой на асфальте на территории 
трестов, участков.

ИТОГИ
Только по итогам работы за 2009 год 

ОАО «Орелоблгаз» было награждено
 дипломом лауреата международной 

премии «Лучшее предприятие года» с 
присуждением почетного звания «Пред-
приятие высокой организации бухгалтер-
ского учета»,

 дипломом президиума российского 
совета профсоюза работников нефтяной, 
газовой отраслей промышленности и 
строительства РФ за второе место в смот-

ре-конкурсе коллективных договоров,
 дипломом лауреата ежегодной на-

циональной премии в номинации «Луч-
шая национальная компания Рос-
сии-2009»,

 дипломом участника конкурса на со-
искание премии губернатора Орловской 
области «За качество» за достижение 
значительных результатов по внедрению 
высокоэффективных методов менедж-
мента качества,

 присвоено звание «Лучшее пред-
приятие газового хозяйства РФ» и удо-
стоено диплома первой степени по ито-
гам ежегодного смотра-конкурса, прово-
димого Росгазификацией.

КОНКУРС ДЕТСКОГО 

РИСУНКА
Ежегодный конкурс, организованный 

«Газпромрегионгазом» и ставший уже 
традиционным, был вновь проведен в уп-
равлении ОАО «Орелоблгаз» среди детей 
работников акционерного общества. С 
праздничным чаепитием и сладким сто-

лом, с торжественным вручением подар-
ков и грамот и, конечно, с объявлением 
победителей. Первые места в своих воз-
растных категориях заняли Илья Чечет-

кин (трест «Ливмежрайгаз»), Никита 

Должиков («Мценскмежрайгаз») и Еле-

на Ильина («Ливмежрайгаз»), творчес-
кие работы которых будут отправлены на 
конкурс детского рисунка в ОАО «Газпром-
регионгаз».

Поздравляем вас с профессиональ-
ным праздником, газовики Орловской 
области, и вас, потребители голубого 
топлива!

P.S. Когда материал готовился к печа-
ти, в ОАО «Орелоблгаз» произошли кад-
ровые изменения: совет директоров из-
брал генеральным директором Л.В. Уда-
лову. Бывший гендиректор предприятия 
М.А. Межнев выполняет функции испол-
нительного директора.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

«ОРЁЛОБЛГАЗ»: БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕВЫШЕ ВСЕГО

На правах рекламы.

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

ЖИТЕЛЕЙ ОРЛА И ОРЛОВСКОГО 
РАЙОНА ОБСЛУЖИТ 

МЕЖРАЙОННЫЙ ОТДЕЛ 
МИГРАЦИОННОЙ СЛУЖБЫ

В структуре Управления Федеральной 

миграционной службы России по Орловской 

области произошли изменения. Они касаются 

работы ведомства с жителями города Орла и 

Орловского района.
Начиная с 1 сентября жителей города Орла и Орловского 

района обслуживает межрайонный отдел управления. Прием 
граждан, зарегистрированных или проживающих в Заводском, 
Советском, Железнодорожном, Северном районах города Орла 
и Орловском районе, по вопросу выдачи (замены) паспорта 
гражданина РФ, регистрации по месту жительства (пребыва-
ния) осуществляется ежедневно в межрайонном отделе УФМС 
России по Орловской области по адресу: город Орел, Москов-
ское шоссе, 120 (5-й этаж).

Прием российских граждан указанных районов по вопросу 
постановки на миграционный учет (снятия) прибывших к ним 
иностранных граждан осуществляется ежедневно в отделе 
миграционного учета УФМС России по Орловской области по 
адресу: город Орел, улица Металлургов, 40.

ЕЩЁ ОДИН ШАГ 
К БЕЗОПАСНЫМ ДОРОГАМ

День знаний в Орловском технологическом 

техникуме (бывший ПЛ № 7, адрес: 

ул. Раздольная, 100) в этом году выдался 

особенный. Помимо традиционной линейки и 

поздравлений с началом нового учебного года 

там состоялось торжественное открытие 

нового автодрома.
Средства на его строительство были выделены образова-

тельному учреждению в рамках федеральной целевой програм-
мы «Повышение безопасности дорожного движения в 2006—
2013 годах».

В день открытия состоялась апробация автодрома. Первыми 
на территорию выехали три учебных автомобиля техникума — 
два легковых и один грузовик. Сперва навыки вождения 
показали инструкторы техникума, затем — их ученики. 

На торжественном мероприятии присутствовали сотрудники 
Управления ГИБДД УВД по Орловской области. Вместе с 
юными инспекторами дорожного движения школы № 11 они 
еще раз напомнили собравшимся о строгом соблюдении 
правил безопасного поведения на дороге.

В будущем на базе автодрома планируется осуществлять 
подготовку водителей по контраварийному вождению, а также 
изучение на практике Правил дорожного движения учащимися 
школ Северного района города Орла.

Все присутствовавшие сошлись во мнении, что открытие 
нового автодрома — еще один шаг на пути к безопасным 
дорогам.

Информагентство «Орловской правды».

Полную версию новостей читайте 

на сайте газеты «Орловская правда» 

www.orp.orel.ru

На текущей неделе к ози-
мому севу приступило боль-
шинство сельхозпредприятий 
Ливенского района.   В на-
стоящее время хозяйства ис-
пользуют в производстве  бо-
лее двадцати сортов озимых. 
По признанию специалистов, 
в прошлом году, хотя и ис-
пользовались  высокопродук-
тивные и отличные по качеству 
сорта пшеницы, в том числе 
краснодарской и австрийской 
селекции, они обладали низ-
кой зимостойкостью, что при-
вело к  потерям уборочных 
площадей. Специалисты-аг-
рарии признают: нельзя сбра-
сывать со счетов опыт отече-
ственной селекции.

Суровая зима, а затем и  
засушливое лето сделали 
свое дело:  поля Ливенского 
района  больше других по-
страдали от морозов, атмос-
ферной, почвенной засухи и 
суховеев. Предприятия Ли-
венского района, на протяже-
нии нескольких лет добивав-
шиеся валового сбора зерна 
не ниже 300 тыс. тонн, в ны-
нешнем году намолотили 162 
тыс. тонн зерна, в том числе 

96 тыс. тонн озимой пшеницы; 
47 тыс. тонн дали ячмени. 
Средняя урожайность зерно-
вых культур составила 23,4 
центнера с гектара. И тем не 
менее это один из лучших ре-
зультатов в области.

В нынешнем году зерновая 
группа в районе составляла 
78, 4 тыс. гектаров, в том чис-
ле озимые культуры занимали 
40 тыс. гектаров. По информа-
ции  районного управления  
сельского хозяйства, этой 
осенью труженикам сельско-
хозяйственных предприятий 
Ливенского района предстоит 
посеять озимые на площади 
45 тыс. гектаров. 

Стоит отметить, что даже 
наступившая осень не принес-
ла земледельцам Ливенского 
района долгожданного облег-
чения: дождей здесь до сих 
пор  не было. Уровень влаги в 
почве, так необходимой для 
озимого сева, на крайне низ-
ком уровне. Специалисты  
ждут дождей и рассчитывают 
на  современные технику и 
технологии, которые позволя-
ют максимально  сохранять  
продуктивную влагу в почве. С 
применением ресурсо-
сберегающих технологий об-
работано свыше 90 процентов 
площадей. 

В севе задействованы 90 
посевных комплексов. Парк 
техники значительно обнов-
лен: предприятиями закупле-
ны  высокопроизводительные 
тракторы и прицепной инвен-

тарь на сумму 126 млн. руб-
лей. Агрофирмой «Сельхозин-
вест» приобретены предпо-
севные комплексы  и  агрегат 
австрийского производства —  
единственный в России, пред-
назначенный для измельчения 
пожнивных остатков подсол-
нечника и кукурузы. Использо-
вание этого агрегата позволя-
ет сельхозтоваропроизводи-
телям проводить  сев на по-
лях, где ранее выращивались 
эти культуры, в оптимальные 
сроки.  

Сельхозпредприятия рай-
она обеспечены семенами 
озимых, которые  протравле-
ны и соответственно защище-

ны от болезней, кроме того, к 
реализации подготовлено 10 
тыс. тонн излишков семян ози-
мой пшеницы. Полностью за-
сыпаны семена яровых зерно-
вых культур, завершен обмо-
лот многолетних трав на семе-
на.

 Самостоятельными сель-
хозпредприятиями  «Успенс-
кое»,  «Речица», «50 лет Октяб-
ря», «Сосновка», «Заря», «Кру-
товское» и другими,  а также 
агрофирмой «Сельхозинвест» 
и филиалом №5 «Родина» ком-
пании «Орловский лидер» на 
площади около 6 тыс. гекта-
ров выращена сахарная свек-
ла.  К ее уборке вчера присту-

пили труженики сельхозпред-
приятия «Сосновка», в осталь-
ных хозяйствах сладкая жатва 
начнется в ближайшие дни. 
Свекла будет реализовывать-
ся на ливенский сахарный за-
вод, который заработает на 
следующей неделе.

Для отрасли животновод-
ства заготовлено 20 тыс. тонн 
сена, около 140 процентов к 
плану — сенажа, а также 50 
тыс. тонн силоса;  как страхо-
вой резерв кормов запасена 
солома, возможна ее реали-
зация.

В районе активно разви-
вается животноводство. Об-
щественное стадо насчиты-
вает 20  тыс. 427 голов круп-
ного рогатого скота, в том 
числе 6 тыс. 668 коров, 2 тыс. 
коров содержатся в личных 
подсобных хозяйствах. Общее 
количество свиней в сельхоз-
предприятиях  района — бо-
лее 47 тыс. голов.

 На сегодняшний день на-
доено 19 тыс. тонн молока, 
средний надой от коровы со-
ставляет около 3 тыс. кило-
граммов (плюс 52 килограмма 
к соответствующему периоду 
прошлого года). Производ-

ство мяса во всех категориях 
хозяйств  составило около 9 
тыс. тонн, в том числе мяса 
КРС — 5 тыс. 700 тонн, свини-
ны — 2 тыс. 330 тонн. Привесы 
на откорме КРС — более полу-
килограмма, на откорме сви-
ней — 330 граммов.

В ряде сельскохозяйствен-
ных предприятий  в текущем 
году проведена реконструк-
ция и модернизация  живот-
новодческих комплексов. К 
примеру, в ТнВ «Речица» мо-
дернизирован молочный ком-
плекс,  установлено совре-
менное доильное оборудова-
ние,  заменена система наво-
зоудаления, полностью пере-
оборудованы доильный зал и 
помещения для  беспривязно-
го содержания коров. На эти 
цели потрачено  свыше 30 
миллионов рублей, и это соб-
ственные средства самостоя-
тельного предприятия.

В Ливенском районе десять 
племенных хозяйств, которые 
ежегодно принимают участие 
в областных выставках пле-
менного скота и занимают 
призовые места. В нынешнем 
году на выставке были пред-
ставлены 90 голов крупного 
рогатого скота симменталь-
ской и черно-пестрой породы, 
коровы со среднегодовой про-
дуктивностью более 6 тыс. ки-
лограммов молока.

Что касается отрасли сви-
новодства, то ливенские хо-
зяйства сегодня выращивают  
свиней не только пород ли-
венская и крупная белая, но и 
производят востребованную 
на рынке беконную свинину. 
Во многих сельхозпредприя-
тиях разводят  свиней пород 
дюрок, ландрас, йоркшир.

Особое внимание уделяет-
ся кормопроизводству. В сле-
дующем году   площади под  
однолетними и многолетними 
травами, бобовыми культура-
ми, кукурузой на силос займут 
24 тыс. гектаров.

Наталья ЗАРУБИНА.

К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

Уроки 2010-го
Закончилось знойное и 

засушливое лето, 

доставившее 

сельхозтоваро-

производителям  

немало  переживаний. 

В настоящее время в 

области активно ведется 

сев озимых культур, 

дожди прошли во многих 

районах области; на  

этих днях в уборку  

сахарной свеклы 

включается 

большинство 

свеклосеющих хозяйств. 

Несмотря на то, что 

сельскохозяйственный 

год  не завершен и не 

подведены его 

окончательные итоги, 

специалисты сельского 

хозяйства уже извлекли 

некоторые уроки из 

сложившейся нынешним 

летом экстремальной 

ситуации. 
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Нарушаются права 
граждан
Администрация Новосильского района не в полной 

мере соблюдает законодательство в сфере 

социального обеспечения граждан.

Так, в ходе проведенной прокуратурой района проверки 
стало известно о том, что районная администрация задол-
жала пенсионерам муниципальной службы. Общая сумма 
задолженности составила более 48 тыс. рублей.

В адрес главы администрации района было направлено 
представление об устранении нарушений федерального 
законодательства. По результатам его рассмотрения за-
долженность была погашена в полном объеме.

Безопасность в школе 
вызвала сомнения
В преддверии нового учебного года в районе 

органами прокуратуры проводилась проверка 

обеспечения безопасности воспитанников 

образовательных учреждений. В ходе ее были 

выявлены нарушения.

В помещении столовой Глубковской средней общеобра-
зовательной школы отсутствовала автоматическая пожар-
ная сигнализация, что является грубым нарушением норм 
пожарной безопасности.

Прокуратура района направила в суд исковое заявление 
с требованием устранить данное нарушение требований 
пожарной безопасности. Исковое заявление было рас-
смотрено, а требования прокурора удовлетворены.

По информации прокуратуры Орловской области.

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

Педагогический коллектив школы приложил немало усилий в лет-
ние каникулы, чтобы провести надлежащий ремонт. Учебное учреж-
дение заметно помолодело и готово к учебному году. 

Пришедшие на торжественную линейку гости пожелали учащимся 
успехов во всех начинаниях. В новом учебном году к занятиям при-
ступили 282 школьника, из них — 27 первоклашек. Передавая эста-
фету первоклассникам, старшеклассники наказывали им отлично 
учиться, любить и беречь школу, уважать своих учителей. Затем на-
ступил самый долгожданный момент торжественной линейки — про-
звенел первый звонок, давший отсчет новому учебному году. Право 
дать его было предоставлено одиннадцатикласснику Агееву Алек-
сею и первокласснице Алешиной Юлии.

После линейки в классах прошли традиционные первосентябрь-
ские уроки. Первоклашки с любопытством рассматривали книги на 

партах и отвечали на вопросы учителей. Для одиннадцатиклассников 
в парке Победы прошел урок Мира и Мужества.

Соб. инф.

ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

День знаний
Торжественно прошел День знаний в Покровской 

средней школе. Почетными гостями праздника 

стали руководитель департамента экономики 

Орловской области Ю.А. Есипов, глава района 

Д.И. Романов. 

Напряжённая 
работа на полях
Земледельцы продолжают осенний 

комплекс полевых работ. По данным 

райсельхозуправления, 

по состоянию на 30 августа озимые 

культуры на полях 

сельхозпредприятий всех форм 

собственности посеяны на площади 

2717 га, что составляет 12 

процентов от запланированной 

площади.

На коллективных сельхозпредприятиях 
сев проведен на площади 2417 га, в КФХ — 
на 300 га. В ООО «Верховскагро» засеяно 
540 га из 1400, в СПК «Корсунский» — 310 
га из 1000.

Завершается подготовка полей под сев 
озимых культур. Почвы подготовлено 
22812 га, что составляет 98 процентов пла-
на. Основную и поверхностную обработку 
полей под яровой сев запланировано про-
вести на площади 33797 га, фактически 
работа выполнена на 10081 га. Полностью 
справились с этими видами работ земле-
дельцы ЗАО «Славянское», СПК им. Мичу-
рина, активно работают в ООО «Крутов-
ское», ЗАО «Орелагроюг», ООО «Верховск-
агро». В крестьянско-фермерских хозяйс-
твах почва под сев озимых подготовлена 
на 8000 га. Поверхностная обработка про-
ведена на 2000 га.

Семян озимых культур имеется 6266 
тонн, из которых 2440 тонн протравлено. 
Семян яровых культур засыпано 2896 
тонн.

Ольга СЛАВИНА.

Эх, дороги!..
В нынешнем году в районе было 

отремонтировано более 11 тысяч 

квадратных метров автодорог.

На деньги, выделенные из областного 
бюджета, дорожные ремонтные работы 
проведены на улицах Мира в п. Верховье 
и А. Гайтеровой в селе Русский Брод. Их 
асфальтированием занималось ЗАО 
«ДПМК «Верховская». Всего было отре-
монтировано 2170 кв. метров дорожного 
покрытия на сумму почти 1800 тысяч руб-
лей.

В ведении Верховского дорожного уча-
стка — филиала ОГУ «Орелгосзаказчик»  — 
75,4 километра трасс областного подчине-
ния и 95,3 километра — местных автодо-
рог. В этом году новый асфальт был уложен 
в районе д. Березовец и в селе Русский 
Брод. За апрель — август было отремонти-
ровано 9367 кв. метров автодорог.

Однако некачественных дорог в районе 
еще немало. В первую очередь это касает-
ся автотрасс в сторону населенных пунк-
тов Песочное, Строкино, Верхняя Зале-
гощь, Большой Синковец, Троицкое, 
от села Русский Брод до сел Пеньшино 
и Нижний Жерновец. Требует ремонта 
и целый ряд уличных дорог в п. Верховье.

Валерий СЕМЫКИН.

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

Катя попыталась открыть глаза, 
но в них как будто насыпали 
песка. Невероятным усилием 

воли она смогла разлепить усталые 
веки и увидела белое пятно потолка, 
казенные стены с облупившейся 
краской и радостное мамино лицо. 
Мама выглядела уставшей, осунув-
шейся, но радостной, а Катя пыта-
лась понять, что происходит с ней.

Её тело не желало слушаться. Руки 
и ноги были тяжелыми, они словно 
каменные лежали под одеялом, 
и было неуютно, как будто они были 
чужие. Ноющая боль поселилась 
в каждом уголке, в каждом изгибе 
тела и давила своей неизбежностью 
и невозможностью от нее избавить-
ся.

«Где я?» — прошептала Катя одни-
ми губами, прислушиваясь к своему 
шершавому и очень тихому голосу. 
Мама заговорила быстро и очень 
громко: «Ты в больнице, ты попала 
в аварию, но сейчас кризис миновал, 
теперь ты непременно поправишься. 
Самое главное, что ты пришла 
в себя!».

У Кати была насыщенная жизнь, 
она отлично училась в школе, 
готовилась к экзаменам и од-

новременно посещала занятия в хо-
реографической школе. Она счита-
ла, что рождена для танца. Как никто 
другой она могла выразить свои эмо-
ции, чувства в движении, где-то ус-
лышанная мелодия обретала свою 
физическую оболочку, начинала жить 
на сцене в повороте головы, краси-
вых жестах рук. Впрочем, её препо-
даватели, знакомые и друзья были 
уверены, что она свяжет свою судьбу 
с хореографией. Это была необходи-
мая, важная часть её жизни, она жила 
на сцене, жила от выступления до вы-
ступления.

После школы Катя собиралась по-
ступать в институт культуры. И жизнь 
казалась простой и понятной. А дело 
близилось к Новому году. Катины вы-
ходные с 28 декабря по 10 января все 
были расписаны: выступление в клу-
бах, на елках, корпоративных вече-
ринках, а ещё она вместе с перво-
клашками готовила танец к новогод-
нему утреннику, и это неожиданно 
стало самым главным для неё. 
В школьном театре ставили сказку 
«Двенадцать месяцев», и к ней она 
придумала танец, состоящий из че-
тырех музыкальных отрывков — 
к каждому времени года. В этом но-
мере в единой гармонии должны 
были соединиться музыка, костюмы, 
постановка, работа малышей и, ко-
нечно, сам танец.

За десять дней до Нового года та-
нец был почти готов, оставалось 
только хорошо отрепетировать его. 
Нравилось работать с детками, они 
были послушные, с удовольствием 
выполняли все её приказы, высказы-
вали свое мнение, неожиданно ока-
залось, что с ними интересно, а но-
мер обещал стать самым ярким и за-
поминающимся.

В тот день Катя возвращалась 
с одной из таких репетиций. На-
строение было чудесным, она шла 
переполненная радостью, как сосуд, 
и очень боялась расплескать частич-
ку этого неповторимого счастья. Го-
род был красив и празднично убран. 
Это чувство, которое появляется, 
когда обретаешь себя, чувствуешь 
себя на своем месте.

На переходе из-за угла неожидан-
но вылетел грузовик, он несся прямо 
на Катю. Она почувствовала удар, 
боль и всё — дальше тишина, когда 
нет мыслей, эмоций, когда ничего 
нет. Водитель был пьян, каким-то чу-
дом он не убил её насмерть.

Очень долго врачи боролись за 
жизнь девочки и не знали, выкараб-
кается она или нет. И вот за три дня 
до Нового года она наконец-то при-
шла в себя.

«Новый год тебе не разрешат 
встретить дома, но мы придем к тебе 
сюда, я договорилась с врачами!» —  
говорила мама. Она вся светилась 
от радости, видя, что дочь идет 
на поправку, и старалась больше 
времени проводить с ней. Младший 
брат Кирюша постоянно ей что-ни-
будь приносил: то цветочек, то мяг-

кую игрушку, а папа, всегда молчали-
вый и скупой на проявление чувств, 
неожиданно стал улыбаться и даже 
от радости заплакал, когда Катя при-
шла в себя. Все были рады её воз-
вращению, она стремительно шла 
на поправку, и основными вопроса-
ми, мучившими её, были, когда она 
сможет вернуться на репетиции, 
сколько ей потребуется времени 
для восстановления прежней физи-
ческой формы.

Прошли праздники, первоклаш-
ки отлично выступили, они 
даже приходили в больницу 

и на некачественном видео показы-
вали свое выступление. Даже там 
было видно, что всё прошло отлично, 
без сучка и задоринки, и это была 
большая радость для Кати. Серые 
больничные стены надоели, Катя 
познакомилась уже со всеми в боль-
нице, а вслед за январем пришел 
февраль, вьюжный, холодный, мо-
розный. Настал день выписки Кати 
из больницы. Девочка ещё передви-
галась на костылях, но чувствовала, 
что ноги обретают силу.

Врач сам лично вышел провожать 
её. «Я думаю, и месяца не пройдет, 
как ты будешь самостоятельно хо-
дить, — улыбался он, и во всем его 
облике светилось веселье. — Будете 
выполнять мои рекомендации, и все 
будет хорошо. Есть ещё какие-ни-
будь вопросы?». «Да, — сказала 
Катя. — Скажите, пожалуйста, а ког-
да я смогу вернуться к занятиям тан-
цами? Я собиралась поступать на хо-
реографический».

Доктор помрачнел, насупился, 
морщины на лице стали резче, и ве-
селые искорки в глазах погасли, они 
стали темными, строгими.

— Милочка моя, — произнес он, 
глядя не на Катю, а куда-то мимо. — 
К сожалению, о танцах придется за-
быть. Твои травмы не причинят тебе 
вреда в обычной жизни, ты даже через 
некоторое время сможешь ходить 
на дискотеки, но… тяжелые нагрузки 
крайне опасны для здоровья. Твоё не-
осмотрительное желание нарушить 
мой запрет может плохо кончиться 
для твоего здоровья, вплоть до того, 
что ты вообще не сможешь ходить.

Когда раньше Катя слышала выра-
жение, что земля уходит из-под ног, 
она и не представляла себе, что та-
кое может случиться с нею. В кори-
доре вдруг стало мало места, сол-
нечный свет потускнел, и закружи-
лась голова. Это был удар, и удар же-
стокий, агрессивный, особенно боль-
ной от того, что неожиданный.

Теперь Катя жила, как растение, 
много ела и почти все время 
спала. В семье старались ей 

помочь, оградить от переживаний, 
быть с ней спокойными и терпеливы-
ми. Когда она вернулась в школу, то 
очень быстро наверстала упущен-
ное, доказав тем самым, что она на-
стоящая, но перед ней остро встала 
проблема поступления в институт. 
Она не знала, куда ей пойти учиться. 
На почве этого у неё развился комп-
лекс неполноценности.

Катя устала проводить время у те-
левизора, играть в компьютер, тем 

более на улице наступала весна. И у 
девочки появилось новое хобби. Она 
стала много гулять, просто ходила 
по городу, впитывала в себя свежие 
ароматы, рассматривала лица, она 
словно наблюдала за жизнью со сто-
роны. Весна еще не обрела свою не-
повторимую зеленую красоту, еще 
не сияла в кронах листвы, и на клум-
бах ещё не зацвели тюльпаны с нар-
циссами, но её поступь чувствова-
лась во всем. Весна оживляла скве-
рики, дома, гомонили птицы, ста-
рушки выползли из своих квартир 
на лавочки у двора. Везде клубилось, 
танцевало солнце, заигрывая с не-
бом и землей.

Катя любила тот момент дня, когда 
день заменяется ночью, солнце исче-
зает, становится прохладно. Надо 
было уловить то мгновение, когда 
было светло и вдруг стало темно, на-
ступал вечер, прозрачно-синий, аро-
матный. Так, сквозь шум ручьев и чи-
риканье птиц она услышала мяуканье 
котенка, он сидел во дворе под лав-
кой, маленький, беззащитный комо-
чек. Он напоминал пушистый шарик. 
Глаза смотрели испуганно, зеленые 

с ромбиками зрачков. У него 
были розовый носик и два мох-
натых уха. Он был такой нежный, 
такой неприкаянный и жалкий, 
такой хрупкий в этом большом 
городе, что Катя, взяв его 
на руки, так и не смогла с ним 
расстаться. А он доверчиво 
прижался к её куртке, уткнулся 
носом в перчатку и неожиданно 
заснул.

В их семье никогда не было 
животных. Мама строго-настро-
го приказала: «В доме никаких 
животных, они гадят где попало, 
портят мебель, рвут обои». А тут 
Катя принесла котенка. Она 
была уверена, что мама будет 
против животного в доме, поэ-
тому мысленно выстроила ли-
нию защиты, как настоящий ад-
вокат. Она продумала каждую 
фразу, каждое слово, но все 
оказалось намного проще. 
Дома обрадовались новому 
жильцу. Очень долго выбирали 

ему имя и после долгих споров реши-
ли назвать Барсиком. «Настоящее рус-
ское кошачье имя, не то что какой-ни-
будь Том», — довольный, сказал папа. 
А Кирилл даже сбегал за кошачьим 
кормом в супермаркет, по дороге за-
бежав к соседу, захватил средство 
от блох. Купали его тоже все вместе. 
Вернее, купала Катя, а все смотрели, 
как смешно Барсик фырчал и отпле-
вывался и после купания умывал мор-
дочку лапкой. Его пепельная шерстка 
сразу приобрела голубоватый отте-
нок, и выглядеть он стал по-царски не-
много надменно. Видимо, сразу по-
нял, что если к нему хорошо относят-
ся, то он хозяин в доме.

Катя недоумевала, почему мама 
разрешила ей оставить котенка. 
Она так и не поняла, что такой 

счастливой после аварии её никто не 
видел, и поэтому мама не смогла вы-
гнать подкидыша на улицу. С этого дня 
у Кати появилось новое увлечение, она 
достала много литературы про кошек: 
чем кормить их, как ухаживать, какие 
есть породы. Ей это было очень инте-
ресно. Кате всегда нравилась зоология, 
а тут она увлеклась не на шутку. А в мае 
у них появился новый жилец — беспо-
родный, но очень умный пес Джек. Он 
органично вписался в их семью, и Катя 
даже спорила с Кириллом за право вы-
гулять собаку.

А потом произошла неприятность: 
Барсик проглотил рыбную кость, и она 
застряла у него в горле. Вызвали вете-
ринара, он легким движением избавил 
кота от страданий, и Барсик снова 
жизнерадостно начал бегать по дому. 
Катя для себя тут же решила, что пой-
дет учиться на ветеринара.

…Прошло много лет, но когда Катя 
пересекает легкими шагами улицу, 
спеша на любимую работу к своим 
животным, на неё заглядываются 
мужчины. Но никто из них и не дога-
дывается о превращении танцовщи-
цы в ветеринара. Она же сама точно 
уверена, что всё, что в жизни проис-
ходит, к лучшему!

Ольга ЕСЬКОВА.

НЕВЫДУМАННЫЕ ИСТОРИИ

Преодоление

С 6 сентября в эфире телеканала РЕН скетчком «Дураки и дороги»:

понедельник — пятница 21.30.

В результате авторской компиляции различных эпизодов получилась целая галерея образов, 
типичных для современной России.

Зрители увидят скетчи практически на любую тему — от взаимоотношений с тёщей до осо-
бенностей работы губернатора.

Скетчи объединены сквозными персонажами. Среди них — русский турист, устроивший на 
отдыхе дебош; губернатор города Усть-Надымска, который пытается быть честным, но назнача-
ет на все посты своих родственников; обремененная ипотекой тётка «из народа»; два вокзаль-
ных милиционера, поедающие беляши в буфете; тоскующие олигархи; выпивающие во дворике 
мужики, ведущие беседы о судьбах страны и человечества в целом…

Не обошлось и без востребованной зрителями армейской темы…

Проект отличается ярким актёрским составом, многих из которых знает 
и любит зритель:

Е. Воробей, С. Белоголовцев, А. Бутин, С. Сумченко, М. Крылов, В. Ага-
пова, Т. Орлова, К. Непотребная, Ш. Муслимов, А. Нехороших, О. Железняк, 
С. Фролов, А. Лобанов, С. Чудаков, Г. Малыгин, А. Виноградова, О. Белова, 
Я. Бугрова и другие.

«Дураки и дороги»

На правах рекламы.

Район чествует 
лучших 
В прошлую субботу 

краснозоренцы отметили  

25-летие образования своего 

района. В честь юбилейной 

даты прошли торжественные 

мероприятия, на которых 

присутствовали депутат 

областного Совета народных 

депутатов Л.В. Удалова, 

ректор ОрелГАУ — уроженец 

района Н.В. Парахин, 

представители областной 

администрации. 

В Краснозоренском районе про-
живают 7700 человек. В юбилейный 
год на свет появилось уже 49 малы-
шей, создано 23 новые семьи, а 46 
молодых краснозоренцев проходят 
действительную военную службу в 
рядах  российских Вооруженных 
сил.

Состоялось чествование лучших 
тружеников, отмеченных за дости-
жения в различных сферах деятель-
ности.  Жителям и трудовым коллек-
тивам вручены почетные грамоты и 
благодарности  губернатора обла-
сти, областного Совета народных 

депутатов, главы района. Ведом-
ственной награды с присвоением 
звания «Почетный работник ЖКХ» 
удостоен слесарь жилищно-комму-
нального предприятия  «Виктория» 
А.П. Ермаков.

Основа экономики района — 
сельское хозяйство. В аграрном сек-
торе  работают семь сельхозпредп-
риятий, 53 фермерских  и 3,5 тысячи 
личных подсобных хозяйств. Общая 
площадь сельхозугодий составляет 
56,9 тысячи гектаров. Район специа-
лизируется на выращивании зерно-
вых культур и производстве живот-
новодческой продукции. За высокие 
показатели в отрасли глава КФХ 
«Мир» Т.Л. Сахарова и генеральный 
директор ТНВ «Русь» Г.П. Калинин 
удостоены звания «Почетный граж-
данин Краснозоренского района».

Народные гулянья в честь юбилея 
района продлились до самого позд-
него вечера. Сельские поселения 
района представили подворья, кол-
лективы Домов культуры и клубов — 
концертную программу, работала  
выставка народных умельцев. Была 
развернута детская игровая пло-
щадка. Завершился праздник дис-
котекой и фейерверком.

Елена ГУСЕВА.

КРАСНОЗОРЕНСКИЙ РАЙОН

Сев завершат 
в намеченные сроки
В филиале № 7 «Малоархангельский» 

на полях не умолкает рокот тракторов. 

Сейчас полным ходом идет закладка 

урожая будущего года. Под сахарную 

свеклу вспахана зябь, почти 

полностью готова почва под озимые 

зерновые культуры.

Всем, кто связан с землей, известно, что 
озимые культуры дают больший урожай, чем 
яровые. Это ощущается и в засушливые, не-
благоприятные по погодным условиям годы.

Этой осенью земледельцам филиала 
предстоит уложить семена озимых зерновых 
культур на площади 4200 гектаров. Часть 
из них, а это 200 гектаров ржи на зеленый 
корм, уже засеяна.

Перед посевом в почву вносят азотно-
фосфорно-калийные удобрения из расчета 
0,5 — 1 центнер на гектар.

Сев озимых зерновых культур ведут в две 
смены на тракторе «Нью Холланд» с комби-
нированной сеялкой «Флексикойл» механи-
заторы Виталий Красников и Юрий Минен-
ков. За сутки они укладывают семена на пло-
щади около 150 гектаров.

Сев в филиале проводят организованно. 
Сеют озимую пшеницу двух сортов — «мос-
ковская-39» и «ларс».

Коллектив в филиале дружный, люди ра-
ботают на совесть, поэтому можно не сомне-
ваться, что с поставленной задачей они спра-

вятся и осенний комплекс работ завершат 
в намеченные сроки.

В. КОРОБОВ.

По показателям — 
лучшие в «Орловском 
лидере»
Молочно-товарная ферма 
в подразделении «Прогресс» является 
племенной, и по производственным 
показателям — одна из лучших 
в районе.

В филиале № 7 «Малоархангельский» ста-
раются сохранить молочное стадо, и, не-
смотря на трудности, не отказываются от жи-
вотноводства, всячески поддерживают его.

— По производству молока, — пояснила 
заведующая Прогрессовской МТФ Антонина 
Николаевна Ладыгина, — мы лучшие в ООО 
«Орловский лидер». На сегодняшний день 
в среднем от одной коровы получаем в сутки 
по 10,5 литра молока, а с начала года надой 
составляет более 3 тысяч. Показатели могли 
быть лучше, но повлияло засушливое лето.

Среди передовых доярок следует отме-
тить В.Н. Захарову, С.А. Кулакову, Т.В. Квани-
ну.

Серьезно занимаются в филиале воспро-
изводством стада. На пересухинской ферме 
имеется 50 слученных телок. На центральной 
ферме в сентябре будут набирать группу 
первотелок.

Здесь организована ночная пастьба жи-
вотных. После вечерней дойки коров пасут 
возле фермы еще два часа.

Люди на ферме работают добросовестно, 
поэтому и результаты труда у них хорошие.

В. ИВАНОВ.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Православная жизнь 
района
В последних числах августа 

по благословению руководства Орловско-

Ливенской епархии из областного центра 

в Богоявленский храм села Старогольского 

были доставлены частицы мощей святителя 

Николая Чудотворца, святых Киприана, 

Иустины, мученика Вонифатия.

За день пребывания мощей в храме пришли им 
поклониться и попросить помощи сотни местных 
жителей.

Православная жизнь в районе с назначением но-
вого настоятеля в Богоявленский храм — иеромона-
ха Илии (Володина) — стала возрождаться: теперь 
богослужения проходят и в часовне в соседнем селе 
Судбищи, а в приходской школе возобновились уро-
ки православия.

Сейчас в Богоявленском храме начинается капи-
тальный ремонт, большую спонсорскую поддержку 
в этом оказывает предприниматель из Москвы. Так, 
на спонсорские средства для храма куплен иконо-
стас.

Соб. инф.

«Голубое топливо» 
придёт в Ивановку
Работники ООО «МКИД» 

(город Орел) ведут 

прокладку газопровода к 

населенному пункту 

Ивановка. 

В шести домах скоро будет га-
зовое отопление. А это тепло, чи-
стота и уют.

Рабочие уже уложили трубы 
низкого давления, близится к за-
вершению укладка труб среднего 
давления.

По словам директора ООО 
«МКИД» Галины Ивановны Коро-
бовой, в  сентябре газопровод бу-
дет сдан в эксплуатацию.

Надеемся,    что жители дерев-
ни уже к новому отопительному 
сезону получат «голубое топли-
во».

Соб. инф.

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН СОСКОВСКИЙ РАЙОН
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В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

В августе в Калужской области на территории 

культурно-образовательного туристического 

центра «Этномир» работал Международный 

молодежный лагерь «Диалог».

Форум был организован Национальным советом мо-
лодежных и детских объединений России при подде-
ржке Общественной палаты РФ, Министерства спорта, 

туризма, молодежной политики РФ, Министерства реги-
онального развития РФ, а также Федерального агент-
ства по делам молодежи. Орловщину на слете представ-
ляла начальник отдела по работе с молодежью, физиче-
ской культуре и спорту администрации Кромского рай-
она, руководитель орловского отделения молодежного 
движения «Патриоты Орловщины» Диана Александровна 
Хлебтовская. Сразу же по возвращении домой Диана 
Александровна поспешила поделиться с нами впечатле-
ниями от поездки.

— В слете приняли участие более 300 человек, — рас-
сказала Д.А. Хлебтовская. — Это наиболее активные 
представители молодежи разных национальностей, ино-
странные студенты российских вузов, представители го-
сударственной власти РФ, Совета Европы и Европей-
ского молодежного форума, представители молодеж-
ных религиозных конфессий, члены Общественной па-
латы РФ. Участники «Диалога» собрались для того, что-
бы обсудить текущее положение дел и выработать конк-
ретные предложения по решению актуальных проблем 
в области межнационального взаимодействия. Тема 
межкультурного и межрелигиозного диалога сегодня 
очень актуальна в молодежной среде, — отметила 
Д.А. Хлебтовская. — Ежегодно в Европе по данной теме 

проходят сотни молодежных семинаров и тренигов. 
У России, самой многонациональной страны мира, 
в этом плане накоплен определенный опыт. Эта встреча 
дала ее участникам прекрасную возможность поделить-
ся своими предложениями относительно вопросов толе-
рантности. Мы много говорили о необходимости пре-
одоления расовой дискриминации и предубеждений, 
о свободе слова и религиозной этике, о роли средств 
массовой информации в межкультурном диалоге.

Программа международного молодежного лагеря 
«Диалог» была очень насыщенной: знакомство с инте-
ресными людьми, бурные дискуссии, мастер-классы, 
презентации, экскурсии… В последний день пребыва-
ния в лагере для его участников были организованы со-
ревнования по новому экстремальному виду спорта — 
фрироупу, который основан на преодолении специаль-
ных дистанций из веревочных элементов.

— Мы приняли участие в посадке деревьев, возле ко-
торых установили именные таблички, — завершая свой 
рассказ, отметила Д.А. Хлебтовская. — Администрация 
«Этномира» пообещала бережно следить за сохраннос-
тью этих насаждений. Аллея будет расширяться новыми 
посадками участников международного молодежного 
лагеря «Диалог».

С. АЛЕКСАНДРОВА.

КРОМСКОЙ РАЙОН

Футбол 
по-знаменски
Не так давно на стадионе 

села Знаменское состоялось 

торжественное закрытие 9-го 

традиционного районного 

турнира по футболу среди 

коллективов, организаций 

и учреждений на призы главы 

Знаменского района, 

посвященного 67-й 

годовщине освобождения 

Орловщины от немецко-

фашистских захватчиков.

Первое место и переходящий 
кубок завоевала команда «Городи-
ще» Знаменского сельского посе-
ления, второе место досталось ко-
манде «Городок» районного отдела 
общего и профессионального об-
разования, третье — команде Гло-
товского сельского поселения.

Командам-призерам главой 
Знаменского района С.Я. Яценко 
были вручены грамоты и денежные 
премии.

За участие в турнире грамотами 

награждены команды Узкинского, 
Селиховского и Ждимирского сель-
ских поселений.

Победителем в номинации «Луч-
ший бомбардир» признан Алексей 
Козичев (капитан команды «Горо-
дище»), который забил 17 мячей. 
Лучшим вратарем стал Виктор Ив-
ликов — вратарь команды «Горо-
док». Оба спортсмена награждены 
грамотами и ценными подарками.

Кроме того, каждой команде-
участнице турнира от местного от-
деления партии «Единая Россия» 
вручены футбольные мячи.

Посевная пора
Труженики Знаменского 

района приступили к севу 

озимых культур.

Первыми начали эту работу 
в ООО «Знаменское». Планируется  
посеять 1800 га озимой пшеницы. 
На севе задействован трактор 
«Джон Дир», механизаторы работа-
ют в две смены. Особенным рвени-
ем в работе отличаются механиза-
торы В.Д. Болвинов и Н.А. Котиков.

Марьяна МИЩЕНКО.

Здравствуй, 
школа!
Закончилось лето. 1 сентября окрепшие 

и отдохнувшие юные жители 

Колпнянского района возвратились 

после каникул в стены своих родных 

школ. 

1650 учеников сели в этот день за парты. 
А для 150 мальчишек и девчонок школьный 
звонок прозвенел впервые. Для 60 первоклас-
сников распахнулись в этом году двери самого 
большого образовательного учреждения рай-
она — Колпнянского лицея.

Нарядные малыши с огромными букетами 
цветов впервые перешагнули порог школы.

Впереди — новый учебный год.
Н. РЫЖИХ.

В этом учебном году школь-
ный порог переступили трое 
первоклассников. Алина Бого-
молова, Максим Васичев 
и Ваня Мешков вошли в уди-
вительный мир знаний. И толь-
ко от учителя будет зависеть, 
насколько интересным станет 
он для ребят.

Торжественную линейку, 
посвященную началу нового 
учебного года, открыла заме-
ститель директора по воспи-
тательной работе Г.А. Одно-

зеркина. А затем всех ребят, 
учителей, родителей и гостей 
праздника приветствовала ди-
ректор школы Н.Д. Малеева. 
Надежда Дмитриевна расска-
зала об истории этого учебно-
го заведения.

Много теплых слов было 
сказано и школьниками о сво-
их учителях. Ну а педагоги не 
только поздравили учеников 
с новым учебным годом, но 
и поприветствовали тех, кто 
прошел долгий трудовой путь, 

— ветеранов школы: учителя 
математики Е.Д. Берлову и по-
вара Р.С. Прияткину.

На мероприятии присутст-
вовали гости — начальник от-
дела по работе с молодежью, 
физической культуре и спорту 
районного управления обра-
зования Т.В. Павличева и ру-
ководитель исполкома мест-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия» М.В. Дьячук. Они 
также пожелали всем добра 
и успехов, а ребятам — хоро-
ших, прочных знаний. И, как 
уже повелось, вручили подар-
ки. Особенно пришлись 
по душе подарки «Единой Рос-
сии» — папки для уроков труда 
с вложенными в них канцеляр-
скими принадлежностями.

Татьяна ЖУЧКОВА.

ЗНАМЕНСКИЙ РАЙОН

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

Серебряный юбилей 
в Гремячево
1 сентября для своих учеников приветливо распахнули 

двери школы района. В их числе и Гремячевская 

средняя школа, отмечающая в этому году 25 лет.

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН

Водопровод 
преткновения

СИТУАЦИЯ

К нам пришло письмо от жителей 
улицы Комсомольской поселка 
Кромы. В нем они рассказывают 

о том, что нынешним летом на их улице 
велись работы по строительству водо-
провода.

— Нам объявили, что отключат воду 
на две недели, будут менять централь-
ный водопровод, — пишет нам житель 
улицы Комсомольской С.В. Лежепе-
ков. — Хотя по нашей улице проблем 
с водой не было и никто не жаловался. 
Проблемы с водой были по переулку 
Вожовскому (смежному с улицей Ком-
сомольской).

По словам автора письма, людей 
заверили, что строительство нового 
водопровода ничего не будет им сто-
ить, а в результате пришлось запла-
тить по три тысячи рублей.

— Через две недели на нашу улицу 
приехал глава администрации Кром-
ского района И.Н. Митин и сказал, что 
нужно платить всем за подключение, — 
говорится в письме. — Кто заплатит — 
тому подключат воду, а кто нет — пусть 
как хочет. Почему мы должны платить? 
Нашего согласия на замену водопро-
вода никто не спрашивал, договора 
никто не заключал.

Возмущенные люди обратились 
в прокуратуру Кромского района. Но 
оказалось, что Фемида в этой истории 
выступает не на их стороне.

Из письма прокуратуры Кромского 
района жителям улицы Комсомоль-
ской: «В ходе проверки установлено, 
что администрация п. Кромы 
18.06.2010 г. заключила договор под-
ряда с ООО «Электросвет» на выпол-
нение работ по строительству сетей 
наружного водопровода по ул. Комсо-
мольской п. Кромы. Данным догово-
ром подключение существующих во-
допроводных сетей частного сектора 
к новому водопроводу не предусмот-
рено».

Иными словами, прокуратура не на-
шла нарушений в действиях местных 
властей и посоветовала жителям, если 
они уверены в ущемлении своих прав, 
обращаться в суд.

Мы все-таки решили выяснить, дей-
ствительно ли люди не давали своего 
согласия на замену водопровода и не 
подозревали о том, что за врезку при-
дется заплатить. В первую очередь мы 
попросили прокомментировать ситуа-
цию первого заместителя главы Кром-
ского района А.В. Быкова:

— В этом году мы провели работы 
по строительству сетей наружного во-
допровода по улице Комсомольской 
и переулку Вожовскому. Строитель-
ство велось за счет районных и посел-

ковых средств. Людям пришлось за-
платить только за подключение. На-
сколько мне известно, все подготови-
тельные работы велись в соответствии 
с действующим законодательством.

Глава поселка Кромы Л.А. Бонда-
ренко пояснила нам необходимость 
ремонтных работ:

— Мы измучились латать старый во-
допровод. Прорывы происходили 
очень часто, на ремонт уходило много 
сил, времени и денег, а толку, сами по-
нимаете, не было. Бывало, что люди 
по несколько месяцев жили без воды. 
Совместно с районной администраци-
ей было принято решение по замене 
этого участка водопровода. На эти 
цели выделили 313 тысяч рублей.

Лариса Александровна рассказала, 
что по вопросу строительства нового 
водопровода еще в марте нынешнего 
года поселковой администрацией со-
вместно с представителями обслужи-
вающей организации был организован 
сход граждан. В ходе собрания люди 
согласились с доводами главы посел-
ка и проголосовали за то, чтобы заме-
нить водопровод. На этом же собра-
нии, по словам Л.А. Бондаренко, гово-
рилось и о том, что подключаться 
к воде нужно будет за собственные 
средства. Никто не был против.

Сегодняшнее недовольство отде-
льных жителей улицы Комсомольской 
глава поселка объясняет так: «На сход 
пришли не все. С улицы Комсомоль-
ской было очень мало людей. А теперь 
те, кто на собрании не был, говорят, 
что их не предупреждали и не спраши-
вали…»

Директор обслуживающей поселок 
организации МУП «Кромской Жилком-
сервис» А.А. Казакова искренне рас-
строилась, когда узнала, что люди не-
довольны строительством нового во-
допровода:

— Водопровод к переулку Вожов-
скому проходит по улице Комсомоль-
ской, поэтому мы меняли его полно-
стью. Когда доставали старую трубу, 
она у нас в руках рассыпалась, такая 
ветхая была. Теперь же у нас новый 
современный водопровод…

Мы очень довольны работой орлов-
ской организации ООО «Электросвет». 
Ее работники все сделали на совесть: 
заменили водопровод, отремонтиро-
вали колодцы, не задели ни одного ка-
беля, все за собой убрали. Жаль, что 
не все люди это оценили. Подрядчик 
дал пять лет гарантии на новый водо-
провод, но мы надеемся, что обеспе-
чили людей бесперебойной подачей 
воды на несколько десятилетий.

Юлия КОРОЛЁВА.

В то время как одни люди мечтают о том, чтобы из кранов 

в их домах, наконец, пошла вода, другие — недовольны 

строительством нового водопровода и налаживанием 

бесперебойной подачи воды.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА 
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда» 76*20*34.

Телефон «горячей линии» — 76-35-50.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» 
«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

Уважаемые читатели! Напоминаем вам, что в редакции «Орловской 

правды» продолжает действовать телефон «горячей линии» — 76-35-50. 

Звоните нам по всем проблемам, которые касаются любых сфер жизни: 

политики, экономики, сельского и жилищно-коммунального хозяйства, 

образования, воспитания, здравоохранения, спорта... 

Ваша информация может стать темой для публикации в нашей газете 

— печатном органе государственной власти Орловской области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 13.00 (кроме субботы и воскресе-

нья).

Новая модель воспитания
Экспериментальная программа «Школа социального 

оптимизма», разработанная в Троснянской средней школе, 

ставит своей целью воспитание высокообразованных, 

высоконравственных, предприимчивых людей, которые смогут 

самостоятельно принимать ответственные решения 

в различных ситуациях.

— Работая над её реализацией, — сказал директор школы В. Жуков, — 
мы понимаем, что главная наша задача — создание новой школы, которая 
обеспечит счас тливое будущее наших детей, процветание России.

С 2009 года в этих же це лях мы стали участниками областного экспе-
римента «Модель непрерывного об разования личности как стратегия 
жизненного успе ха». Ра бота ведётся под руковод ством специалистов 
област ного института усовершенствования учителей, ГОУ ВПО «Орлов-
ский государ ственный университет». Экс перимент рассчитан на срок 
до 2012 года. Нами разрабо таны цели и задачи экспери ментальной дея-
тельности, одна из них — создание паке та методик сопровождения 
и поддержки для индивидуаль ного успеха личности.

По теме эксперимента мы провели два областных семи нара. На на-
чальной стадии экспе римента для разработки его теоретической базы 
были привлечены восемь человек. В этом учебном году в связи с перехо-
дом на новый этап для участия в нём будут при влечены практически все 
пе дагогические работники шко лы. Мы рассчитываем, что в результате ус-
пешной экспериментальной деятельности в дальнейшем получим воз-
можность, опираясь на её результаты, создать модель воспитания и обу-
чения учащихся по целенаправленному формированию ключевых компе-
тенций гармонически развитой личности, готовой и способной полноцен-
но выполнить систему социальных ролей.

Успех эксперимента прежде всего зависит от наших учителей. Как ска-
зал президент, учителя «должны помогать детям становиться самостоя-
тельными, творческими, уверенными в себе людьми». Профессиона-
лизм, творчество наших учителей позволит выполнить намеченное на са-
мом высоком педагогическом уровне, считает директор.

Соб. инф.

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

Кромская молодёжь – за дружбу народов

«Дорога в школу»
Праздничным мероприятием завершилась 

традиционная акция «Дорога в школу»,  

которая проводится ежегодно в канун 

1 сентября администрацией района. Цель 

акции — поддержка многодетных родителей, 

чьи дети пошли в первый класс.

На праздник в районный Дом культуры собрались 
более 60 будущих первоклассников с родителями, 
братишками и сестренками. Веронику Свиридову из 
деревни Мостки сопровождали мама, пятилетний 
брат Никита и трехлетняя сестра Дарья. Алеша Жур-
ман из Большой Куликовки пришел на праздник вме-
сте с братом Ильей, ребята будут учиться в одном 
классе и сидеть за одной партой. Участие в меропри-

ятии для первоклашек приняла семья Свиридовых из 
деревни Шепино: «герой дня»  Алеша, которому 
1 сентября предстоит впервые сесть за школьную 
парту, его родители, а также братья Сергей и Саша, 
которому еще нет и годика. 

Для детей творческими коллективами района был 
подготовлен замечательный концерт, на сцене Дома 
культуры выступили и детские коллективы: танце-
вальный ансамбль «Ритмы детства», кукольный театр 
«Буратино».

На празднике отмечалось, что  многодетных семей 
в районе  год от года становится все больше, увели-
чивается и количество первоклашек в сельских шко-
лах. Всем детям, принявшим участие в празднике, 
вручили подарки и ранцы.

Н. ВИКТОРОВА.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

Государственные деньги — 
в личный карман
Прокуратура Болховского района выявила факт 

мошенничества  в ходе реализации нацпроекта 

«Развитие АПК».

В ходе проверки соблюдения законодательства в сфере 
реализации приоритетных национальных проектов было 
установлено, что по кредитному договору от 9 октября 
2006 года жительница района получила в ОАО «Россель-
хозбанк» кредит в сумме 300 000 рублей по национальному 
проекту «Развитие АПК» для закупки сельскохозяйственных 
животных. 

В управление сельского хозяйства и продовольствия ад-
министрации Болховского района она предоставила фик-
тивные документы, содержащие заведомо ложные сведе-
ния о расходовании полученных средств на закупку сель-
скохозяйственных животных. Фактически же деньги были 
потрачены на личные нужды предприимчивой гражданки.

В результате жительница района получила субсидии на 
возмещение процентов в размере 103 188 рублей, в том 
числе 98 717 рублей из средств федерального бюджета и 4 
471 рубль из средств областного бюджета, которыми также 
распорядилась по своему усмотрению. 

По материалам проверки старшим дознавателем ОВД 
по Болховскому району возбуждено уголовное дело по ч.1 
ст.159 УК РФ (мошенничество). 

По информации прокуратуры Орловской области.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

Мост соединяет два берега реки 
Зуши и является самой близкой 
дорогой к местной школе. Постро-
енный в апреле этого года, он не-
однократно ломался по причине 
небрежного отношения некоторых 
жителей к общепоселковой собст-
венности и столько же раз приво-
дился в порядок.

Глава сельского поселения 
С.В. Дуженкова, учитывая важ-
ность объекта, и в этот раз нашла 
средства для закупки необходи-
мых материалов на его восстанов-
ление. Конечно же, местной вла-
сти трудно обойтись без помощи 
жителей, которые охотно отклик-
нулись на призыв.   

Коллектив районной ремонтно-
эксплуатационной службы также  
принял участие в работах по возве-
дению моста. 

Силами сельчан были сделаны 
крепкие перила. Теперь по мосту 
снова можно ходить. Энтузиасты 
надеются, что теперь все жители 
будут уважительно относиться к 
труду односельчан и сберегут то, 
что было сделано для всех.

Соб. инф.

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

Если дружно взяться…
Жители села Корсакова дружно вышли на субботник, чтобы 

отремонтировать мост, нуждающийся в починке.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Сидоров Владимир Николаевич (паспорт серии 5403 № 587533, выдан Со-
сковским РОВД 25.02.03 г.), проживающий по адресу: Орловская область, Сос-
ковский район, с. Рыжково, исходя из принципа учета значения земли как важ-
нейшего компонента окружающей среды и средства производства в сельском 
хозяйстве, настоящим уведомляет собственников невостребованных земельных 
долей о том, что в целях очевидной выгоды и пользы, которую приобретут собст-
венники земельных долей, действуя в чужом интересе без поручения, в соответ-
ствии с главой 50 Гражданского кодекса РФ (часть 2) приступает к использова-
нию земельного участка общей площадью 280 га, расположенного по адресу: Ор-
ловская область, Сосковский район, Рыжковское сельское поселение, вблизи н. 
п. Печки, в границах бывшего КСП «Рыжковское» (поле № 5, раб. уч. № 10 — 13 га, 
№ 11 — 18 га; поле № 6, раб. уч-ки № 3 — 21 га, 
№ 4 — 15 га; поле № 10, раб. уч-ки № 2 — 9 га, № 3 — 21 га, № 4 — 36 га; поле № 
11, раб. уч-ки № 3 — 34 га, № 4 — 13 га, № 5 — 32 га, № 6 — 65 га) в соответствии 
с целевым назначением на неограниченный срок для сельскохозяйственного 
производства с момента опубликования настоящего извещения.

Вследствие этого Сидоров Владимир Николаевич принимает на себя ис-

полнение перед государством следующих обязанностей собственников:

— рациональное использование земельного участка в соответствии с це-
левым назначением и разрешенным использованием;

— сохранение межевых, геодезических и других знаков при их наличии;
— осуществление мероприятий по охране земель;
— своевременное внесение платежей за землю;
— недопущение загрязнения, захламления и ухудшения земель.
По всем возникшим вопросам обращаться к Сидорову Владимиру Никола-

евичу по адресу: Орловская область, Сосковский район, с. Рыжково. 
Тел. 8 (486-65) 2-62-22.

Картофель занимает в хо-
зяйстве почти 90 гектаров по-
севных площадей. Выращива-
нием этой ценной продоволь-
ственной культуры занимают-
ся Александр Алексеевич Пет-
раков и Николай Николаевич 
Голубев. А.А. Петракову за ус-
пешную работу присвоено 

звание «Заслуженный меха-
низатор сельского хозяйства 
Российской Федерации», 
а Н.Н. Голубев не раз поощ-
рялся руководством коопера-
тива за добросовестный труд.

Картофелеводы хорошо 
подготовились к уборке вто-
рого хлеба. Отремонтирова-

ли всю закрепленную за ними 
технику. За световой день 
каждый убирает клубни поч-
ти с двух гектаров. В целом 
по кооперативу картофель 
выкопан на 30 гектарах. 
По нынешнему «некарто-
фельному» году урожай не-
плохой — от 150 до 200 цент-
неров с гектара. Клубни 
своевременно доставляются 
в картофелехранилище, где 
идет их тщательная перебор-
ка.

В хозяйстве намерены уб-
рать выращенный урожай 
в кратчайшие сроки.

А. ТРОШИН.

С уборкой не медлят
Погодные катаклизмы нынешнего лета надолго 

запомнятся картофелеводам СПК «Богородицкое». 

Несмотря на 40-градусную жару, опытные 

механизаторы вели тщательный уход за растениями, 

не допускали развития сорняков и вредителей.

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН
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Приложение № 1
к извещению о проведении конкурса на право обслуживания перевозчиками пригородных и междугородных маршрутов

межмуниципального сообщения
П Е Р Е Ч Е Н Ь

регулярных маршрутов межмуниципального сообщения, предлагаемых для реализации на основе конкурса

Номер лота
№

мар-
шрута

Наименование маршрута

Количество 
запланированных 

автотранспорт-
ных средств на 

маршруте

Протя-
женность 

маршрута, 
км

Вместимость 
автобуса

Графики

Отправление из
начального пункта

Отправление из
конечного пункта

1. 102 Орел — Заря мира 1 35 Более 13 мест

2.
103 Орел — Шахово

1
29,7

Более 13 мест
293 Орел — Лысовка 35,3

3. 106 Орел—Становой Колодезь 2 27,1 Более 13 мест

4.
108 Орел — Хотетово 1 34,7

Более 13 мест
122 Орел — Редькино 1 29,9

5.

119 Орел — колхоз «Россия» — 
Топкое 1 37,2 Более 13 мест

123 Орел — колхоз «Россия» 1 35,6 Более 13 мест

295 Комсомольская пл. — дачи 
колхоза «Россия» 1 в дачный сезон 33,6 Более 13 мест

6. 109 Орел — Новодмитровка 1 30 Более 13 мест

7.
110 Орел — Башкатово 1 40,4 Более 13 мест

344 Орел — Башкатово (ч/з От-
раду) 1 42,3 Более 13 мест

8. 114 Орел — психобольница 4 14,7 Более 13 мест

9. 115 ИЗБК — больница Боткина 2 23 Более 13 мест

1 гр.7-25, 9-15, 11-25, 14-
30, 16-20
2 гр. 6-30, 8-20, 11-15,13-
05, 15-05, 17-15

1 гр. 6-30, 8-20, 10-10, 13-
25, 15-25, 17-15
2 гр. 7-25, 9-15, 12-10, 14-
00, 16-00

10. 115 ИЗБК — больница Боткина 3 23 Более 13 мест

3 гр. 8-05, 10-00, 11-55, 
15-20, 16-55, 18-35,
4 гр. 7-50, 9-35, 11-00, 14-
05, 15-55, 17-45
5 гр. 7-35, 9-40, 11-30, 14-
55, 16-45, 18-45

3 гр. 7-10, 9-00, 10-55, 14-
20, 16-10, 17-45
4 гр. 6-50, 8-50, 10-25, 13-
10, 15-00, 16-50, 18-40
5 гр. 6-40, 8-30, 10-35, 13-
40, 15-50, 17-50, 19-40

11. 125 Мценск — Березуевка 1 34,4 Более 13 мест

12. 126 Микрорайон — Володарс-
кая РТС

1 + 1 в дачный 
сезон 16,4 Более 13 мест

13. 130 Орел — Новоселово 1 23,3 Более 13 мест

14. 131 Орел — Маховица 2 39,8 Более 13 мест

15. 150 Автовокзал — Стальной 
Конь 3 19 Более 13 мест

16. 218 Колпна — Малоархан-
гельск 1 42,2 Более 13 мест

17. 274 Красная Заря — Любов-
ша — Покровское 1 33 Более 13 мест

18.
311 Орел — Алешня

1
35,3

Более 13 мест
339 Орел — Алешня — Моховое 45,1

19. 312 Малая Гать — Лужки — Зна-
менка 3 22,3 Более 13 мест

1 гр. 7-20, 9-10, 11-05, 14-
00, 15-50, 17-40, 19-30
2гр. 6-45,8-35,10-25,13-
25,15-15,17-10,19-00
3гр. 7-55,9-45,11-35,14-
30,16-25,18-15,20-05

1 гр. 8-15, 10-05, 13-05, 
14-55, 16-45, 18-35, 20-25
2гр.7-40,9-30,11-20,14-
20,16-10,18-05,19-55
3гр. 7-00,8-50,10-40,13-
35,15-25,17-20,19-10

20. 312 Малая Гать — Лужки — Зна-
менка 3 22,3 Более 13 мест

4 гр. 7-35,9-25,12-30,14-
20,16-10,18-00,19-50
5 гр.7-25,9-15,12-00,13-
50,15-40,17-30
6 гр.6-55,8-45,10-35,13-
30,15-20,17-15

4 гр. 6-40,8-30,10-20,13-
25,15-15,17-05,18-55
5 гр. 6-30,8-20,10-10,12-
55,14-45,16-35,18-25
6 гр. 7-50,9-40,12-30,14-
25,16-15,18-10

21. 312 Малая Гать — Лужки — Зна-
менка 3 22,3 Более 13 мест

7 гр.6-35,8-25,10-15,13-
00,14-50,16-40,18-30
8 гр. 7-05,8-55,10-40,13-
15,15-05,16-55,18-45
9 гр. 8-00,10-00,12-50,14-
40,16-30,18-35

7 гр. 7-30,9-20,12-05,13-
55,15-45,17-35,19-25
8 гр. 8-00,9-50,12-20,14-
10,16-00,17-50,19-40
9 гр. 7-10,8-55,10-55,13-
45,15-35,17-25

22. 316 Кромы — Тросна 1 30,5 Более 13 мест

Выписка из Протокола 2-к

Место, дата, время проведения аукциона: г. Орел, 
ул. С. Шаумяна, д. 16, 1 июля 2010 года, 12.00.

Организатор аукциона: Управление по охране и исполь-
зованию объектов животного мира, водных биоресурсов и 
экологической безопасности Орловской области.

Предмет аукциона: «Получение права пользования 
участком недр, содержащим общераспространенные полез-
ные ископаемые, с целью разведки и добычи известняков на 
Карповском II месторождении в Орловском районе Орловской 
области».

Регистрационные номера участников аукциона:
номер 1 — общество с ограниченной ответственностью 

«АвтоРегионТорг»;
номер 2 — общество с ограниченной ответственностью 

«Орелавтодор».
Победителем аукциона на получение права пользования 

участком недр, содержащим общераспространенные полез-
ные ископаемые, с целью разведки и добычи известняков на 
Карповском II месторождении в Орловском районе Орловской 
области признано общество с ограниченной ответственностью 
«АвтоРегионТорг», участвовавшее в аукционе под регистраци-
онным номером 1 и подтвердившее готовность уплатить разо-
вый платеж в сумме 1 535 600 (один миллион пятьсот тридцать 
пять тысяч шестьсот) рублей.

В полном формате протоколы размещены на официальном 
сайте www.adm.orel.ru

23. 329 «Химмаш» — Касьяновка 3 23,7 Более 13 мест

24.
334 Орел — Пилатовка

1
20,6

Более 13 мест
395 Орел — Михайловка 25,1

25.
337 Автовокзал — Вязки 1 21 Более 13 мест

342 Микрорайон — Вязки 1 9,7 Более 13 мест

26. 348 СПЗ — психобольница 1 28,1 Более 13 мест

27. 350 Телецентр — Некрасовская 
школа-интернат 3 15,8 Более 13 мест

1 гр. 7-50, 9-10, 10-40, 
13-30, 14-50, 16-15, 17-35, 
19-00
2 гр. 7-40, 8-55, 10-30, 
11-45, 15-10, 16-37, 17-45, 
19-10
3 гр. 6-55, 8-07, 9-35, 10-
55, 14-30, 15-50, 17-12, 
18-50

1 гр. 7-10, 8-30, 9-50, 11-
20, 14-10, 15-30, 16-55, 
18-15
2 гр. 6-55, 8-15, 9-35, 11-
05, 14-25, 15-55, 17-15, 
18-25, 19-50
3 гр. 7-35, 8-40, 10-20, 11-
35, 13-45, 15-10, 16-25, 
18-05, 19-40

28. 350 Телецентр — Некрасовская 
школа-интернат 2 15,8 Более 13 мест

4 гр. 7-05, 8-25, 9-50, 12-
30, 13-50, 15-20, 16-50, 
18-10
5 гр. 7-15, 8-35, 10-00, 13-
15, 14-40, 16-00, 17-25

4 гр. 7-45, 9-05, 10-35, 13-
10, 14-35, 16-05, 17-30
5 гр. 7-55, 9-15, 12-35, 14-
00, 15-17, 16-40, 18-35

29. 358 Орел — Березки 2 15,5 Более 13 мест

30.

375 ИЗБК — Мезенка 4 15,8 Более 13 мест

461

п. Стрелецкий — 
Плещеевская ЦФРБ — 

п. Мезенка (ч/з скв. 
Гуртьева)

2 16 Более 13 мест

31. 410 Автовокзал — Паслово 2 35,4 Более 13 мест

32. 420 Образцово — Лужки 3 13,2 Более 13 мест

1 гр. 7-00, 8-20, 9-40, 11-
00, 13-15, 14-35, 15-55, 
17-15
2гр. 6-00, 7-20, 8-50, 10-
10, 13-30, 14-50,
16-10, 17-30
3 гр. 7-40, 9-00, 10-20, 
13-00, 14-20, 15-40,17-00, 
18-50

1 гр. 7-40, 9-00, 10-20, 
11-40, 13-55, 15-15, 16-
35, 17-55
2 гр. 6-50, 8-10, 9-30, 11-
00, 14-10, 15-30, 16-50, 
18-20
3 гр. 7-00, 8-20, 9-40, 12-
20, 13-40, 15-00, 16-20, 
18-10

33. 420 Образцово — Лужки 2 13,2 Более 13 мест

1 гр. 6-30, 7-50, 9-10, 10-
30, 13-45, 15-05, 16-25, 
17-45
2 гр. 7-10, 8-30, 9-50, 11-
10, 14-00, 15-20, 16-45, 
18-15

1 гр. 7-10, 8-30, 9-50, 13-
05, 14-25, 15-45, 17-05, 
18-25
2 гр. 6-35, 7-50, 9-10, 10-
30, 13-20, 14-40, 16-05, 
17-30

34. 462 р-н «Зуша» — д. Нижняя 
Зароща 1 6,8 Более 13 мест

35.
504 Мценск — Корсаково (ч/з 

Войново) 1 69,6 Более 13 мест

505 Мценск — Корсаково (ч/з 
Новосиль) 1 107,3 Более 13 мест

36.
520 Орел — Топки 1 130,7 Более 13 мест
521 Орел — Трудки 1 108,9 Более 13 мест
535 Орел — Покровское 1 86,4 Более 13 мест

37.
536 Орел — Русский Брод 1 132,5 Более 13 мест

554 Орел — Русский Брод — 
Ливны 1 160,1 Более 13 мест

38. 537 Орел — Долгое (ч/з Ливны) 1 148,7 Более 13 мест

39.
547 Орел — Верховье 1 100,5 Более 13 мест
548 Орел — Хомутово 1 116,6 Более 13 мест

40. 558 Ливны — Верховье 1 59,6 Более 13 мест

41.

559 Верхняя Сосна — 
Покровское — Орел 1 113,5 Более 13 мест

560 Успенское — 
Покровское — Орел 1 99,9 Более 13 мест

561 Гремячье — Покровское — 
Орел 1 111,5 Более 13 мест

42. 616 Орел — Сосково 2 61,3 Более 13 мест 1 гр. 6-45, 11-35, 16-20
2 гр. 7-25, 13-00, 17-20

1 гр. 8-40, 13-30, 18-15
2 гр. 10-05, 14-50, 18-50

43. 616 Орел — Сосково 2 61,3 Более 13 мест 4 гр. 5-25, 9-35, 14-05
5 гр. 6-10, 10-50, 15-40

3 гр. 7-00, 11-30, 16-20
4 гр. 7-50, 12-30, 17-20

44. 621 Орел — Красниково 1 61,7 Более 13 мест

45.
624 Нарышкино — Столбище 1 67 Более 13 мест
625 Орел — Столбище 1 90,2 Более 13 мест

46. 634 Ливны — Долгое (ч/з 
Баранчик) 1 69 Более 13 мест

47. 635 Орел — Колпна (ч/з 
Дросково) 1 141 Более 13 мест

48. 637 Ливны — Колпна 1 73,1 Более 13 мест

ИНФОРМАЦИОННОЕ ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА НА ПРАВО ОБСЛУЖИВАНИЯ ПЕРЕВОЗЧИКАМИ ПРИГОРОДНЫХ И МЕЖДУГОРОДНЫХ МАРШРУТОВ МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОГО СООБЩЕНИЯ
1. Заказчик конкурса: департамент строительства, транспорта и жилищно-коммунального хозяйства Орловской области. Место нахождения: г. Орел, пл. Ленина, д. 1. Почтовый адрес: 302021, г. Орел, пл. Ленина, д. 1, тел.: 8 (4862) 41-60-46, 40-81-24. Организатор кон-

курса: областная комиссия по регулированию транспортного обслуживания населения на пригородных и междугородных автобусных маршрутах межмуниципального сообщения, г. Орел, пл. Ленина, д. 1, тел.: 8 (4862) 47-53-93, 41-33-36.
2. Предмет конкурса: «Право заключения договора на право обслуживания маршрутов регулярных пассажирских перевозок сроком на 3 года согласно прилагаемому перечню (приложение №1)».
3. Место и порядок предоставления конкурсной документации: конкурсная документация предоставляется претендентами на участие в конкурсе в соответствии с Положением о проведении конкурса на право обслуживания маршрутов регулярных пассажирских пе-

ревозок, утвержденным постановлением правительства Орловской области от 30.12.2009 года № 338, по адресу: 302021, г. Орел, пл. Ленина, д. 1, каб. 550. Телефон 8 (4862) 41-33-36.
4. Сроки предоставления конкурсной документации: не позднее 7 октября 2010 года включительно в рабочие дни с 9.00 до 18.00.
5. С формой заявки, перечнем документов, требованиями к претендентам, а также типовым договором на право обслуживания маршрута(ов) регулярных пассажирских перевозок можно ознакомиться на официальном сайте правительства Орловской области 

www.adm.orel.ru

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с конкурсной документацией претендентов на участие в конкурсе, рассмотрения и оценки конкурсной документации: г. Орел, пл. Ленина, д. 1, каб. 442, 8 октября 2010 г. в 11.00.
7. Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, установлен пунктами 3.4. и 3.5. Положения о проведении конкурса на право обслуживания маршрутов регулярных пассажирских перевозок, утвержденного постановлением правительства Орловской об-

ласти от 30.12.2009 года № 338.
8. Срок, в течение которого должен быть заключен договор с перевозчиком после завершения конкурса и оформления протокола: не позднее двадцати дней с момента утверждения протокола.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАКУПАЕТ

ЯЧМЕНЬ ПИВОВАРЕННЫЙ.
Дорого.

Контактные телефоны:

8 (4712) 38-35-19; 8-910-312-86-09.

Изотов Анатолий Евгеньевич, представитель от имени 
собственников шести земельных долей размером 13,0 га 
каждая, в том числе пашни 13,0 га, в праве общей долевой 
собственности на земельный участок общей площадью 
5140000 кв. м, кадастровый номер 57:12:0000000:50, распо-
ложенный по адресу: Орловская область, Корсаковский район, 
с/с Парамоновский, на территории бывшего ООО «Знамя Ле-
нина»,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный участок 

общей площадью 78 га с/х угодий, в том числе пашни 78 га, в 
счет 6 земельных долей в праве общей долевой собственно-
сти на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения:

полевой севооборот №1, рабочие участки №2 и №3, распо-
ложенные с северной стороны деревни Парамоново, с восточ-
ной стороны автодороги Корсаково—Новосиль, с западной 
стороны балки Широкий Верх.

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка вручаются представителю собственников земельных 
долей Изотову Анатолию Евгеньевичу лично под роспись либо 
направляются по адресу: М.о., г. Королев, ул. Мичурина, д. 27, 
корп. 3, кв.134, по почте заказным письмом с описью вложе-
ния и уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня пуб-
ликации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
представителю собственника земельной доли, возражающая 
сторона — участник долевой собственности — должна прило-
жить следующие документы: копию документа, удостоверяю-
щего личность (паспорт), копии документов, подтверждающих 
право собственности на земельную долю (долю в праве), а 
также указать реквизиты, по которым с ними можно связаться 
с целью урегулирования возникшего спора. В случае если от 
имени возражающей стороны действует представитель, то 
помимо указанных документов к возражению прилагаются до-
кументы, подтверждающие полномочия данного представите-
ля.

ООО «Маслово»

ПРОДАЕТ БЫЧКОВ
двухнедельного возраста в живом весе.

Цена договорная.

Телефоны: 40-43-19, 40-43-47.

ВНИМАНИЮ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ПРИРОДНОГО ГАЗА

Орловского, Урицкого, Краснозоренского, 

Новодеревеньковского и Дмитровского районов! 

ООО «Орелрегионгаз» извещает, 

что филиал ООО «Газпром трансгаз Москва» 

Орловское ЛПУМГ» 

7 сентября 2010 года

проводит внеплановые ремонтные работы

 на ГРС Сабурово, ГРС Добрый и ГРС Александровка;

 8 сентября 2010 года —

на ГРС Красная Заря и ГРС Хомутово.
Руководителям промышленных, коммунально-бытовых 

предприятий и населению сельских поселений: Знаменка-Ор-
ловская, Сабуровское, Альшанские Выселки, Альшань, Б. Фо-
минка, Кнубрь, Яковка, Спасское, Бутырки, Добрый, Хмеле-
вая, Б. Быстрая, М. Быстрая, Хомуты, Кузнецы Орловского 
района и Себякино Урицкого района 7 сентября 2010 года с 
8.00 до 16.00, всех населенных пунктов Краснозоренского, 
Новодеревеньковского районов — 8 сентября 2010 года с 
8.00 до 20.00, сельских поселений Долбенкино, Паньшино, 
Бычки, Соломино, Лубянки, Крупышино, Брусовец, Хальзево, 
Плоское и Успенский Дмитровского района — 7 сентября 
2010 года с 8.00 до 18.00  во избежание разгерметизации га-
зопроводов и предотвращения повторных пусков газа необхо-
димо обеспечить прекращение работы газового оборудова-
ния.

Приносим извинения за причиненные неудобства.
ООО «Орелрегионгаз».

Живолуп Александр Сергеевич, действующий от имени 
28 собственников 39 земельных долей размером 8,5 га с/х 
угодий каждая, в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок из земель сельскохозяйственного назначе-
ния, расположенный по адресу: Орловская область, Дмитров-
ский район, Березовская с/а, территория СПК «Восход»,

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственников выделить земельный участок 
площадью 331,5 га с/х угодий в счет 39 (тридцати девяти) зе-
мельных долей в границах участка первоочередного выдела, 
определенного Протоколом общего собрания участников до-
левой собственности на земельный участок из земель с/х на-
значения от 29.09.2008 г.:

бригада № 1, севооборот — полевой, поле № 6, рабочие 

участки — № 2, № 3, № 4,

бригада № 1, севооборот — полевой, поле № 8, рабочие 

участки — № 1, № 2, расположенный вблизи ур. Савица, 

ур. Усожа, ур. Волынское, по адресу: Орловская область, 

Дмитровский район, Березовская с/а, территория СПК 

«Восход».

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка направляются представителю собственников заказ-
ным письмом с уведомлением и описью вложения копий доку-
ментов, подтверждающих право на землю, по адресу: г. Орел, 
ул. Приборостроительная, д. 55, кв. 81, в течение месяца со 
дня публикации настоящего извещения.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: 
Орловская область, Глазуновский район, Отрадинский сель-
совет, земли ХП «Глазуновский» ООО «Отрада», уведомляют-
ся о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская обл., Глазуновский район, 
Отрадинский сельсовет, д. Отрада, в здании администрации 
Отрадинского сельского поселения.

Дата проведения: 5 октября 2010 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: собственник земельной доли Хи-

мичев Владимир Павлович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Выборы председательствующего на собрании и секрета-

ря собрания.
2. Определение местоположения части находящегося в до-

левой собственности земельного участка, в границах которой 
в первоочередном порядке выделяются земельные участки в 
счет земельных долей.

3. Определение условий передачи земельного участка, на-
ходящегося в долевой собственности, в аренду ООО «Орлов-
ский лидер», уставный (складочный) капитал или доверитель-
ное управление.

4. Определение местоположения части находящегося в до-
левой собственности земельного участка, в границах которой 
выделяются земельные участки в счет земельных долей для 
передачи таких земельных участков в аренду ООО «Орловский 
лидер».

5. Условия передачи земельного участка, находящегося в 
долевой собственности, в аренду ООО «Орловский лидер» 
(размер арендной платы, срок договора).

6. Определение местоположения части находящегося в до-
левой собственности земельного участка, в границах которой 
выделяются земельные участки в счет земельных долей для 
передачи таких земельных участков в уставный (складочный) 
капитал.

7. Определение местоположения части находящегося в до-
левой собственности земельного участка, в границах которой 
выделяются земельные участки в счет земельных долей для 
передачи таких земельных участков в доверительное управле-
ние.

8. Избрание представителя собственников земельных до-
лей для представления их интересов по выделению в натуре 
земельного участка и иных вопросов, связанных с выделени-
ем земельного участка.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников земельных долей на собрании может присут-
ствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
РФ, Орловская обл., Глазуновский район, администрация От-
радинского сельского поселения, тел. 8 (48675) 2-51-32. 

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда»

Шестаков Роман Викторович, действующий от имени собст-
венников четырех земельных долей размером 6,0 га каждая, в том 
числе пашни 4,8 га каждая, сенокоса 1,2 га каждая, в праве общей до-
левой собственности на земельный участок общей площадью 1406,41 
га, расположенный по адресу: Орловская обл., Орловский р-н, Ста-
новоколодезьская с/а, ОАО «Орловские истоки», СП «Становоколо-
дезьское» (на территории бывшего ТОО «Становоколодезьское»), 
находящийся в общей долевой собственности 234 граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный участок общей 

площадью 12 га, в том числе 9,6 га пашни, 2,4 га сенокоса, в счет 
двух земельных долей в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок из земель сельскохозяйственного назначения:

участок №1 — бригада №2, севооборот полевой №2, поле №10, 
рабочий участок №3 (часть) и №2 (часть). Разрешенное использо-
вание — для сельскохозяйственного назначения.

Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-
ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются представителю собственников земельных долей Шес-
такову Роману Викторовичу лично под роспись либо направляются 
в его адрес: Орловская обл., Орловский р-н, д. Пугачевка, д. 85 
по почте заказным письмом с описью вложения, с уведомлением 
о вручении в течение 30 дней со дня публикации настоящего изве-
щения.

К возражению участников общей долевой собственности долж-
ны быть приложены копии документов, подтверждающих право 
собственности на землю.

Контактный телефон 8-960-642-40-09.
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Всё начиналось в далеких 80-х 
годах прошлого столетия. Моло-
дой выпускник исторического фа-
культета Орловского пединститу-
та пришел на работу в Сабуров-
скую школу. Местные ребятишки 
сразу полюбили этого доброго, 
веселого, непохожего на других 
учителя. Уроки В.А. Ливцова пре-
вращались в увлекательные путе-
шествия в прошлое. Ребята ока-
зывались то под стенами древней 
Трои, то переносились в замок ко-
роля Артура, то врывались в охва-
ченный пламенем Берлин. Но с 
особенной любовью он рассказы-
вал о прошлом родной Орловщи-
ны и, конечно, Сабуровской кре-
пости — жемчужины в ожерелье 
орловской старины. Не только 
школьники, но и большая часть 
жителей Сабурова из его расска-
зов узнали, какие тайны хранили 
старые графские развалины. 

В Сабурове началось становле-
ние В.А. Ливцова не только как та-
лантливого педагога-новатора, но 
и как пытливого исследователя. 
Пожалуй, не было тропинки в 
окрестностях деревни, где бы ни 
побывал он со своими учениками. 
Так было открыто несколько па-
мятников археологии, сделаны 
палеонтологические находки, 

собраны материалы по этногра-
фии района. «Сокровища»,  сохра-
ненные заботливыми руками 
В.А. Ливцова, составили музей 
Сабуровской школы, который 
вскоре был признан лучшим 
школьным музеем в области.

В 1987 г. В.А. Ливцов избирает-
ся заместителем, а потом и одним 
из первых в России — штатным 
председателем совета областно-
го отделения Всероссийского об-
щества охраны памятников исто-
рии и культуры (ВООПИиК). Под 
его руководством областное от-
деление общества возглавило 
движение по возрождению исто-

рической памяти в регионе. Мо-
лодому краеведу не раз приходи-
лось доказывать местным вла-
стям значимость реставрации то-
го или иного памятника, необхо-
димость установки мемориальной 
доски или памятного знака. 

Потом были трудные 1990-е. 
Тяжелая экономическая ситуация 
в стране грозила забвением мно-
гим памятникам. В то время 
В.А. Ливцов как никто другой по-
нимал, что Орловщина не может 
позволить себе потерять то, что 
завещано историей. При непо-
средственном участии краеведа 
началось восстановление Никит-
ской и Троицкой церквей в Мцен-
ске, Спасо-Преображенского со-
бора Болхова, Спасской церкви в 
тургеневском Спасском-Лутови-
нове. Ему принадлежит особая 
роль в деле возрождения Орлов-
ского Успенского мужского мона-
стыря — одного из духовных цен-
тров края. При Орловском отде-
лении ВООПИиК издавалась соб-
ственная газета «Вече», активно 
действовал волонтёрский отряд. 
Вокруг общества объединился 
цвет орловской интеллигенции, 
яркие представители науки, куль-
туры и искусства. В настоящее 
время В.А. Ливцов по-прежнему 
руководит областным отделением 
общества, являясь, кроме того, 
членом президиума и заместите-
лем председателя центрального 
совета ВООПИиК.

Одну из ярких страниц в твор-
ческой биографии В.А. Ливцова, 
безусловно, занимает его неуто-
мимая пропагандистская деятель-
ность. В 1983 г. вышла его первая 

краеведческая статья о Сабуров-
ской крепости. С тех пор он посто-
янно выступает на страницах ве-
дущих изданий области, а также 
на телевидении и радио. Расска-
зы В.А. Ливцова о прошлом Орла 
похожи на путешествие во време-
ни. Слушающий как будто перено-
сится в давно минувшие столетия, 
идет по старинным улочкам тихо-
го провинциального города, слы-
шит звон с колокольни кафед-
рального Петропавловского собо-
ра и грохот орловского трамвая, 
несущегося вниз по Болховской 
улице навстречу Александровско-
му мосту… Автор этих строк не раз 
становился завороженным слу-
шателем этих историй. 

Сегодня, как и в далекие 1980-е, 
В.А. Ливцов остается верен  при-

званию педагога. Он и сейчас 
всегда окружен молодежью. В 
стенах Орловского государствен-

ного университета, где он руково-
дит кафедрой сервиса и туризма, 
В.А. Ливцов передает свои знания 
и опыт подрастающему поколе-
нию. Его ученики с интересом уз-
нают о тайнах старого Орла и его 
жителей. Он всегда поможет де-
ловым и житейским советом, по-
рекомендует книгу для чтения, 
расскажет о последних новостях с 
переднего края науки. Круг науч-
ных интересов В.А. Ливцова чрез-
вычайно широк, его энциклопеди-
ческая эрудиция позволяет раз-
бираться в вопросах археологии, 
музейного и архивного дела. Кро-
ме того, занимаясь долгое время 
восстановлением культовых объ-

ектов, он стал одним из круп-
нейших в стране специали-
стов по истории церковно-
государственных отноше-
ний. 

Лихолетья политических 
перемен не только не изме-
нили, но и укрепили позицию 
В.А. Ливцова — сохранить 
для будущих поколений па-
мятники истории, раскрыть 
их  не только научно-позна-
вательный потенциал, но и 
гражданско-патриотическое 
значение.  Поэтому премия 
«Хранители наследия» — 
верная оценка деятельности 
В.А. Ливцова, для которого 
сохранение исторической 
памяти орловского края как 
части богатейшего наследия 
нашей Родины стало обра-
зом жизни и мыслей.

 А.С. МИНАКОВ. 

Кандидат 

исторических наук.

Н
а протяжении семи лет при 
областной клинической 
больнице функционирует 
второе неврологическое от-

деление для больных с острыми на-
рушениями мозгового кровообраще-
ния, а в медицинском институте от-
крыта кафедра нервных болезней. 

— Да, проблема инсультов остает-
ся актуальной, и не только в Орлов-
ской области, но и во всей России, — 
рассказывает врач-невролог второго 
неврологического отделения для  
больных с острыми нарушениями 
мозгового кровообращения област-
ной клинической больницы Алек-
сандр Васильевич Дубинин. — Ин-
сульты занимают третье место в 
структуре смертности в развитых 
странах после ишемической болезни 
сердца и онкологических заболева-
ний. В России — второе место. При-
мерно в 1/3 случаев инсульт приво-
дит к летальному исходу. 

 Проблема инсультов — это меди-
кобиологическая и медикосоциаль-
ная проблема. При инсульте страдает 
прежде всего сам больной, так как в 
большинстве случаев он не выздо-
равливает полностью, очень часто не 
только не может вернуться к своей 
прежней деятельности, но и остается 
инвалидом, требующим постоянного 
постороннего ухода. А значит, стра-
дают и окружающие его люди, вынуж-
денные видеть рядом с собой тяже-
лобольного человека.

—  Какие задачи стоят перед 

врачами отделения?

— Основная наша задача — оказа-
ние круглосуточной специализиро-
ванной помощи больным с инсульта-
ми. Она включает в себя быструю и 
точную диагностику, адекватное ле-
чение, осуществление ухода за боль-
ными. Мы тесно сотрудничаем с дру-
гими подразделениями больницы, в 
первую очередь с отделением ком-
пьютерной томографии. 

Отделение является одним из са-
мых крупных в больнице, оно распо-
лагает 60 койками. 

У нас работают более 60 сотрудни-
ков, врачи-неврологи и специалисты 
смежных специальностей: терапевт, 
окулист, логопед. Среди них заслу-
женный врач, сотрудники кафедры 
нервных болезней, врачи с высшей 
категорией и, естественно, молодые 
талантливые доктора. 

В отделении есть палата интенсив-
ной терапии для оказания помощи 
самым тяжелым больным с инсульта-
ми. В палате интенсивной терапии 
шесть коек.

— Известно, что при возникно-

вении инсульта очень важно как 

можно раньше оказать экстрен-

ную помощь, и тогда объем  по-

ражения головного мозга будет 

значительно меньше...

— Да, инсульт — это разновид-

ность повреждения мозга. Для нор-
мального функционирования мозг 
должен снабжаться кровью, обога-
щенной кислородом. При прекраще-
нии кровоснабжения мозга в резуль-
тате той или иной причины возникает 
инфаркт мозга. В этом случае у боль-
ного развивается ишемический ин-
сульт.

При нарушении целостности сосу-
дистой стенки возникает кровоизли-
яние в определенные отделы мозга. 
Излившаяся кровь повреждает само 
вещество мозга, сдавливает мозг и 
обусловливает тяжелую картину его 
поражения. В этом случае мы гово-
рим о развитии у больного геморра-
гического инсульта.

В зависимости от места повреж-
дения мозга может возникать та или 
иная неврологическая симптоматика, 
причем развивается она обычно ост-
ро, и особенно в первые минуты и ча-
сы заболевания.

— Расскажите о симптомах это-

го грозного заболевания. 

— При развитии ишемического ин-
сульта возникает очаговая невроло-
гическая симптоматика: расстрой-
ства движений, чаще всего в одной 
половине тела, могут возникнуть на-
рушения чувствительности, появля-
ются нарушения со стороны зрения 
вплоть до слепоты, двоение предме-
тов в глазах, может нарушиться речь, 
страдает и психическое состояние 
человека.

При геморрагическом инсульте 
нередко больной может впасть в ко-
матозное состояние, быть сонливым, 
его беспокоят головная боль, тошно-
та, рвота.

И если заподозрен инсульт, нужно 
как можно быстрее вызвать «скорую 
помощь». Такие больные должны не-
медленно доставляться в стациона-
ры. Мой вам совет: как только вам 
станет плохо, появятся симптомы,  
перечисленные выше, — вызывайте 
«скорую помощь».

 Врач, осмотревший такого паци-
ента и заподозривший у него инсульт, 
обязан привезти его в больницу. Толь-
ко очень тяжелых больных, находя-
щихся в коматозном состоянии, или 
лиц, которые страдали раньше тяже-
лыми и неизлечимыми заболевания-
ми, можно оставить на дому для ухо-
да за ними.

Итак, одно из очень важных усло-
вий: лечение должно осуществляться 
в стационаре. Имеется масса пре-
имуществ лечения в стационаре. 
Прежде всего такому пациенту будет 
быстро и точно поставлен диагноз. 
При поступлении пациентов им вы-
полняется компьютерная томогра-
фия головного мозга, ставится тип 
инсульта: ишемический или геморра-
гический. 

И что еще очень важно, надо опре-
делить: не прячутся ли за инсультом 
другие заболевания? Многие похожи 

на инсульт. Например, черепно-моз-
говые травмы, эпилептические при-
падки, опухоли мозга и другие. Эти 
заболевания требуют совсем другой 
терапии, но тоже достаточно сроч-
ной.

Больного привезли в стационар. 
Начинается второй этап — экстрен-
ное оказание помощи больному. В 
палате интенсивной терапии, где у 
нас шесть коек, мы проводим лече-
ние по реанимационным канонам. 
Это обеспечение искусственной вен-
тиляции легких, мониторирование 
жизненно важных функций. Доказа-
но, что лечение пациента в стациона-
ре имеет огромные преимущества. 

 
— Какие методы лечения при-

меняются в вашем отделении?

— У нас в отделении мы пытаемся 
применять наиболее эффективные 
методы лечения этого грозного забо-
левания. В настоящий момент для ле-
чения ишемического инсульта при-
меняется такой способ лечения, как 
тромболизис. Во всем мире получе-
ны уже многие тысячи и тысячи поло-
жительных результатов при примене-
нии тромболизиса. Этот лечебный 
метод заключается в том, что пациен-
ту вводится тромболитик, лекарство, 
которое, действуя на сосуды мозга, 
кровь, растворяет в сосуде тромб. 
Тем самым восстанавливается кро-
вообращение мозга. Естественно, 
этого можно достичь только в острый 
период, в первые 3—6 часов от мо-
мента заболевания. Чем раньше бу-
дет доставлен пациент в стационар, 
тем больше вероятность того, что 
можно применить современные сред-
ства и достигнуть положительного 
результата, а положительный резуль-
тат такой терапии заключается в том, 
что все симптомы инсульта проходят, 
больной восстанавливает свое здо-
ровье.

Другим направлением в лечении 
больных с инсультами является раз-
работка методов оперативного воз-
действия. При геморрагическом ин-
сульте во многих случаях показано 
оперативное лечение.  В некоторых 
случаях это единственный способ вы-
жить.

В дальнейшем при стабилизации 
состояния пациента проводится ран-
нее реабилитационное лечение в те-
чение 2—3 недель, где с больным за-
нимаются специалисты, так называе-
мые мультидисциплинарные брига-
ды. Очень важно организовать пра-
вильный и хороший уход как за тяже-
лыми больными в острый период, так 
и в последующем. Многие пациенты 
нуждаются в уходе довольно продол-
жительное время и в стационаре, и 
при выписке из больницы.

— Известно, что артериальная 

гипертония является одним из ос-

новных факторов риска в возник-

новении такого тяжелого ослож-

нения сердечно-сосудистого за-

болевания, как инсульт...

— Да, закономерность повышения 
артериального давления и развития 
инсульта доказана во многих иссле-
дованиях. У нас в России гипертония 
широко представлена  во всех воз-
растных категориях. Несомненно, ле-
чение  снижает риск развития инсуль-
та.

Особенно это актуально среди ка-

тегории больных, у которых артери-
альная гипертония имеет мягкий, 
умеренный характер. Как правило, 
больные такие не предъявляют ника-
ких жалоб, не страдает их общее са-
мочувствие. Они привыкают жить с 
повышенными цифрами давления. 
Постепенно происходит изменение в 
органах и системах человека, страда-
ют кровообращение сердца, функции 
сердца, страдают почки, страдает 
мозг. Не получая соответствующего 
лечения, эта категория больных об-
рекает себя на осложнения.

 
— Другим важным фактором 

риска является атеросклероз... 

— Атеросклеротическая бляшка са-
ма собой может перекрывать просвет 
сосуда и обусловливать нарушение 
кровообращения мозга. Кроме того, 
атеросклеротическая бляшка из бо-
лее крупного сосуда может оторвать-
ся, попасть в более мелкие сосуды го-
ловного мозга и вызвать их закупорку, 
что также приводит к развитию инфар-
кта мозга. Атеросклероз — удел пожи-
лых людей, хотя за последние годы 
атеросклероз помолодел. Причина: и 
генетические факторы, и стрессовые, 
и гиподинамия, и сопутствующие за-
болевания, которыми страдают паци-
енты. И это в первую очередь сахар-
ный диабет, гиперхолестеринемия и 
многие другие патологии. К сожале-
нию, встречаются факторы развития 
инсульта, которые зависят только от 
нас, так называемые устранимые фак-
торы. Например, курение. Доказано, 
что человек, который бросает курить, 
подвержен инсульту в значительно 
меньшей степени.

Неустранимые факторы риска, та-
кие, как возраст, естественно, имеют 
свое значение. Мы все знаем, что с 
возрастом количество инсультов уве-
личивается в десятки раз.

Если у вас имеется сахарный диа-
бет, лечите основное заболевание, 
компенсируйте уровень содержания 
глюкозы в крови, потому что сахар-
ный диабет приводит к раннему раз-
витию и атеросклероза, и артериаль-
ной гипертонии.

 Неблагоприятным фактором рис-
ка развития инсульта является ин-
фаркт миокарда, а также сопутствую-
щие нарушения ритма сердца, в част-
ности, мерцательная аритмия. Мер-
цательная аритмия способствует раз-
витию так называемого кардиоинва-
лического варианта ишемического 
инсульта, когда тромб формируется в 
пределах сердца, а мерцательная 
аритмия служит тем механизмом, ко-
торый позволяет этому тромбу отор-
ваться от стенок камер сердца и про-
никнуть в сосуды головного мозга.

— О каких бы факторах риска 

мы ни говорили — устранимых 

или неустранимых — встает 

вопрос: как же избежать ин-

сульта? 

— Ответ покажется банальным, но 
он единственно правильный: ведите 
здоровый образ жизни, больше дви-
гайтесь, правильно питайтесь, сфор-
мируйте позитивное мышление, из-
бегайте стрессов, не подвергайте се-
бя вредному влиянию внешней сре-
ды, не будьте рабом пагубных привы-
чек, живите и радуйтесь жизни. И ин-
сульт будет обходить вас стороной.

Светлана КУЗНИК.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Хранитель старины
Нынешним летом в Пскове прошла торжественная 

церемония вручения всероссийской премии 

«Хранители наследия». Среди лауреатов был и наш 

земляк — известный общественный деятель и 

краевед Виктор Анатольевич Ливцов. Его имя 

хорошо известно не только в Орловской области, 

но и далеко за ее пределами. В.А. Ливцов —  

многолетний председатель областного отделения 

Всероссийского общества охраны памятников 

истории и культуры, автор многочисленных 

публикаций по истории края, человек, много 

сделавший для сохранения историко-культурного 

наследия Орла и области. 

МЕДИЦИНА

Инсульт — это не приговор

ЗАРПЛАТА 

ПО ЧИНУ?
На днях Росстат обнародовал 

данные о заработках 

госслужащих в первом полугодии 

2010 года. В самом среднем 

выражении зарплата составила 

50,3 тысячи рублей.
Если это сравнить со средней зарплатой по 

всей стране, то выходит вроде и немало. Но 
если сравнивать с заработками в столице 
(московская средняя зарплата — 45,7 тысячи 
рублей), то дух совсем не захватывает. 

Самые высокооплачиваемые чиновники 
трудятся в аппарате Правительства РФ — их 
жалованье составляет в среднем 88 522 рубля. 
На втором месте — Счетная палата с 81 972 
рублями. В Конституционном суде чиновники 
получают 70 905 рублей, в Высшем арбитраж-
ном суде — 52 340, а в Генеральной прокурату-
ре — 36 980 рублей.

Среди федеральных министерств и ве-
домств планку выше 60 тысяч держат только 
два — Министерство спорта, туризма и моло-
дежной политики (63 646 рублей) и Федераль-
ная налоговая служба (60 307 рублей). Им в 
затылок дышат еще трое: Минздравсоцразви-
тия — 56 702 рубля, Федеральная служба по 
регулированию алкогольного рынка — 56 393 
рубля и Минприроды — 55 360 рублей.

О зарплатах в остальных ведомствах даже и 
говорить как-то неловко. Пожалуй, самая оби-
женная — Федеральная миграционная служ-
ба, где среднее жалованье всего 29 012 руб-
лей.

Напомним, что в экономическом секторе 
наиболее высокооплачиваемой остается фи-
нансовая деятельность: здесь средняя зар-
плата по итогам пяти месяцев составила 
48 510 рублей. Также традиционно в числе ли-
деров по зарплатам добыча углеводородов — 
42 996 рублей в месяц и нефтепереработка — 
40 869 рублей.

КИТАЙСКАЯ 

ГРЕЧКА — 

В РОССИИ
Россия впервые за семь лет 

начнет импортировать крупу. 

Аномальная жара и засуха, а 

также нулевые запасы привели к 

тому, что стоимость гречки 

выросла втрое и крупа исчезла 

с полок магазинов. 
Два года подряд — в 2007 и 2008 годах — 

Россия собирала примерно по 1 млн. тонн гре-
чихи, но в 2009 году урожай снизился почти 
вдвое, до 564 тысяч тонн, а в этом году в Рос-
сии может быть собрано всего 400—450 тысяч 
тонн. В связи с этим поставщики увеличивают 
отпускные цены на 40—60%. 

Переработчики ждут гречиху нового уро-
жая. Она уже появляется на рынке, но цены все 
равно не снижаются.

Ситуацию может спасти импортная гречка. 
Семь лет назад в России уже была аналогич-
ная ситуация: в 2003—2004 сельхозгодах из-
за низкого урожая в страну был ввезен ре-
кордный объем гречки — более 100 тысяч 
тонн. Сегодня уже начались поставки гречки 
из Китая. Посредники предлагают китайскую 
гречку по 34—36 рублей за 1 кг, однако некото-
рые компании указывают на низкое качество 
китайской гречки. 

Надежды переработчиков сейчас связаны с 
уборкой гречихи в Алтайском крае, где непло-
хие виды на урожай: по предварительной 
оценке, там может быть собрано 250—260 ты-
сяч тонн гречихи.

В РОССИИ 

НЕГОРБУШЕВЫЙ 

ГОД
Дефицитом в этом году может 

стать мороженая горбуша. Пока 

на российском рынке ее мало, и 

стоит она вдвое дороже, чем год 

назад. Часть экспертов 

объясняет рост цен на самого 

демократичного из лососей тем, 

что 2010 год — негорбушевый. 

Но, возможно, настоящая 

причина в том, что рыбу скупили 

китайцы.
По каким-то необъяснимым причинам в чет-

ные годы к нашим берегам приходит гораздо 
меньше горбуши, чем в нечетные. В прошлом 
году российские рыбаки выловили около 540 
тысяч тонн тихоокеанских лососей, и это был 
рекорд за 100 лет наблюдений. В этом году 
ожидается лососевый улов в 340—360 тысяч 
тонн. И это все равно больше почти на 100 ты-
сяч тонн, чем в позапрошлом, тоже негорбу-
шевом, году. Но тогда недостатка в этой рыбе 
на потребительском рынке России не было.

В общем, дефицит на внутреннем рынке, 
видимо, возник не из-за низкого улова. Про-
сто в прошлом году, когда российские транс-
порт и холодильники не справлялись с пото-
ком горбуши, ее распробовали китайские пе-
реработчики. И теперь с присущим им энтузи-
азмом развивают закупки красной рыбы у нас 
в стране.

Во всяком случае, по данным Росрыболов-
ства, в европейскую часть страны из Влади-
востока отправлено железной дорогой пока 
лишь 13 тысяч тонн горбуши, а в Китай — уже 
22 тысячи тонн. Несмотря на то что в Подне-
бесной горбуша (потрошеная, с головой) оп-
том стоит сейчас 2,3 доллара за килограмм, у 
нас на Дальнем Востоке цены на этот товар, по 
данным Росрыболовства, уже подскочили до 
85 рублей.

Интересно, что повышение оптовых цен на 
красную рыбу пока никак не сказалось на сред-
нем рыбном ценнике в рознице. С начала года 
рыба замороженная, по данным Росстата, уже 
подешевела на 0,8 процента, в том числе за 
последнюю неделю — на 0,1 процента. Воз-
можно, это связано с тем, что значительная 
часть горбуши закупается перерабатывающи-
ми предприятиями, и поэтому существует оп-
ределенный лаг между подъемом на оптовом 
и розничном рынках.

По материалам информагентств.

КОРРУПЦИЯ ОБЕЗГЛАВИЛА ГОРОД
Бразильский город Дорадус (штат Мату-

Гросу-ду-Сул) остался без муниципального 

правительства. 27 представителей городских 

властей во главе с мэром были арестованы по 

обвинению во взяточничестве и 

мошенничестве.
По версии следствия, мэр Дорадуса Ари Артузи руко-

водил крупной коррупционной сетью. Он и его подчи-
ненные назначали комиссию в 10% от стоимости всех 
контрактов, которые городское правительство заключа-
ло с частными подрядчиками. Эти деньги частично осе-
дали на счетах чиновников, частично использовались 
для проведения предвыборных кампаний и подкупа мес-
тных чиновников.

Задержание проводила федеральная полиция Бра-
зилии. В операции участвовали более 200 полицейских.

После ареста муниципального правительства управ-
ление городом, население которого превышает 200 ты-
сяч человек, было передано в руки одного из городских 
судей.

МЯГКАЯ ПОСАДКА НА МЕЛЬ
В канадском секторе Арктики на мель сел 

танкер с девятью миллионами литров 

дизельного топлива.
117-метровое судно «Нэнни» село на мель к юго-вос-

току от эскимосской деревни на острове Кинг-Уильям 
2 сентября. При этом танкер и его экипаж не постра-
дали, загрязнения окружающей среды также не про-
изошло. 

Судно должно было доставить топливо в отдаленные 
регионы Канады. Береговая охрана вместе с канадским 
министерством транспорта в настоящее время разра-
батывают планы по снятию танкера с мели. Членов эки-
пажа решено не эвакуировать. 

РОСТ ЦЕН ПРИВЁЛ К БЕСПОРЯДКАМ
Правительство Мозамбика отказалось 

заморозить цены на продукты питания, 

несмотря на массовую акцию протеста, 

прошедшую в столице страны — городе 

Мапуту.
Демонстрация против повышения цен прошла в Ма-

путу в среду 1 сентября. Власти, зная о готовящейся ак-
ции, запретили ее проведение, но люди все же вышли 
на улицы. В ходе беспорядков толпа разгромила не-
сколько десятков магазинов, 12 автобусов и два желез-
нодорожных вагона.  Демонстранты были разогнаны по-
лицейскими. Количество погибших в результате столк-
новений с полицией достигло семи человек, 288 человек 
получили ранения. 

Одновременно с повышением цен на продукты и пи-
тьевую воду государство на 13,4% повысило стоимость 
коммунальных услуг.

БОЛЬШИЕ РАЗБОРКИ В МЕКСИКЕ
Жертвами столкновений военных 

с преступниками в Мексике стали 25 человек.

Столкновение произошло в четверг 2 сентября в рай-
оне города Монтеррей, вблизи границы США, на севе-
ро-востоке страны. В ходе операции были освобождены 
трое ранее похищенных преступниками людей. Со сто-
роны военных ранения получили три человека.

Людей похитили члены преступной группировки, за-
нимающейся контрабандной переправкой незаконных 
иммигрантов из стран Латинской Америки в США и вхо-
дящей в крупный наркокартель. С начала 2006 года от 
рук организованной преступности и наркомафии в Мек-
сике погибли более 28 тыс. человек.

По оценкам экспертов, ежегодно через территорию 
Мексики в США, Европу и Азию перебрасывается нарко-
тиков на общую сумму до 40 млрд. долларов.

АТАКА ТЕРРОРИСТОВ
В здании регионального управления по 

борьбе с организованной преступностью в 

городе Худжанд на севере Таджикистана 

прогремел мощный взрыв: ранены по 

меньшей мере 30 человек, есть убитые.

Взрыв прогремел во втором по величине городе Тад-
жикистана, расположенном в 350 километрах к северу 
от Душанбе. Здание получило серьезные повреждения. 
Взрыв вызвал пожар, тушением которого занялось не-
сколько пожарных расчетов. 

Оперативно-следственная бригада УВД Согдийской 
области обнаружила на месте взрыва части автомаши-
ны ГАЗ-24 и фрагменты тела террориста-смертника. 
Мощность взрывного устройства уточняется.

По сообщениям информагентств.

Ежегодно в России регистрируется около 400 тысяч 

инсультов. 21 процент пораженных этим заболеванием 

людей находится в трудоспособном возрасте.

И все же инсульт (в переводе означает «удар») — это еще 

не приговор. Что же делается  в Орловской области, 

чтобы  справиться с этим тяжелым заболеванием и 

снизить процент инвалидности, получаемой после 

перенесенного инсульта?

ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ

Сабуровская крепость — 

жемчужина в ожерелье 

орловской старины.

В.А. Ливцов.
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ностей: медико-профилактическое дело, санитария; лечебное 
дело; педиатрия; стоматология. Сертификат по специально-
сти «Медико-профилактическое дело».

ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ-ЭКСПЕРТ ОТДЕЛА ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

Квалификационные требования:

высшее юридическое образование, либо высшее экономи-
ческое образование, либо товароведение.

СТАРШИЙ СПЕЦИАЛИСТ 1-ГО РАЗРЯДА ОТДЕЛА ЮРИДИ-
ЧЕСКОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ

Квалификационное требование:

высшее профессиональное образование.
ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ-ЭКСПЕРТ ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО 

ОТДЕЛА В Г. МЦЕНСКЕ.
Квалификационные требования:

высшее медицинское образование по одной из специаль-
ностей: медико-профилактическое дело, санитария; лечебное 
дело; педиатрия; стоматология. Сертификат по специально-
сти «Медико-профилактическое дело».

СТАРШИЙ СПЕЦИАЛИСТ 3-ГО РАЗРЯДА ОТДЕЛА САНИТАР-
НОГО НАДЗОРА

Квалификационное требование:

среднее профессиональное образование.
Для участия в конкурсе представляются документы в соот-

ветствии с Указом Президента Российской Федерации от 
1.02.2005 года № 112 «О конкурсе на замещение вакантной 
должности государственной гражданской службы РФ».

Прием документов и место проведения конкурса: 302020, 
г. Орел, Наугорское шоссе, д. 2-а. Документы принимаются с 6 
сентября 2010 года по 5 октября 2010 года с 9.00 до 18.00 еже-
дневно, кроме выходных и праздничных дней.

Контактные телефоны: 8 (4862) 42-37-90; 8 (4862) 41-88-42.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Организатор торгов — конкурсный управляющий ООО «Аг-
ротрэйд-57» (Орловская область, г. Ливны, ул. М. Горького, 
д.11), действующий на основании решения АС Орловской об-
ласти от 10.02.2010 г. по делу № А48-2966/2009, сообщает о 
проведении торгов по продаже имущества ООО «Агротрэйд-
57» в форме аукциона на повышение стоимости, с открытой 
формой подачи предложения по цене, которые состоятся 
4.10.2010 г. в 10.00 по адресу: г. Орел, ул. Приборострои-
тельная, д. 13, 3-й этаж. Предметом торгов является следую-
щее имущество:

лот №1: нежилое помещение №77 общей площадью 166,4 
кв. м, кадастровый №: 57:26:0010220:0080:54:405:001:006540
490:000120077, расположенное по адресу: Орловская обл., 
г. Ливны, ул. М. Горького, д.11.

Начальная цена продажи с НДС — 6 209 000,00 руб.
Шаг торгов — 10 % от начальной цены.
Победитель аукциона: по наивысшей цене.
К участию в торгах по лоту допускаются юридические и фи-

зические лица, которые могут быть признаны покупателями в 
соответствии с законодательством РФ, обеспечившие поступ-
ление задатка в размере 20 % от начальной цены лота на счет 
ООО «Агротрэйд-57» №40702810347140100843 в Орловском 
отделении №8595 г. Орел, БИК 045402601, к/с 
30101810300000000601, своевременно подавшие заявки на 
участие в торгах по лоту.

Проект договора о задатке (обязательные условия догово-
ра о задатке):

1. Задаток должен быть внесен заявителем на счет не позд-
нее даты и времени окончания приема заявок и считается вне-
сенным с даты поступления всей суммы задатка на указанный 
счет. В случае непоступления суммы задатка в установленный 
срок обязательства заявителя по внесению задатка считаются 
невыполненными. В этом случае заявитель к участию в торгах 
не допускается. Документом, подтверждающим внесение или 
невнесение заявителем задатка, является выписка со счета.

2. В случае отзыва претендентом в установленном порядке 
заявки до даты окончания приема заявок поступивший от пре-
тендента задаток подлежит возврату в срок не позднее чем че-
рез 5 календарных дней со дня поступления уведомления об 
отзыве заявки.

3. Суммы внесения заявителями задатков возвращаются 
всем заявителям, за исключением победителя торгов, в тече-
ние 5 рабочих дней со дня подписания протокола о результа-
тах проведения торгов.

Заявка на участие в торгах оформляется произвольно в 
письменной форме на русском языке и должна содержать сле-
дующие сведения:

— наименование, организационно-правовую форму, место 
нахождения, почтовый адрес (для юридического лица) заяви-
теля;

— фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для физического лица) заявителя;

— номер контактного телефона, адрес электронной почты 
заявителя.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться следую-
щие документы:

выписка из Единого государственного реестра юридиче-
ских лиц или засвидетельствованная в нотариальном порядке 
копия такой выписки (для юридического лица), выписка из 
Единого государственного реестра индивидуальных предпри-
нимателей или засвидетельствованная в нотариальном по-
рядке копия такой выписки (для индивидуального предприни-
мателя), копии документов, удостоверяющих личность (для 
физического лица), надлежащим образом заверенный пере-
вод на русский язык документов о государственной регистра-
ции юридического лица или государственной регистрации фи-
зического лица в качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соответствующего госу-
дарства (для иностранного лица);

документ, подтверждающий полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя.

Подведение итогов торгов: по месту проведения по оконча-
нии торгов.

Порядок и срок заключения договора: в течение 5 дней со 
дня получения предложения конкурсного управляющего о за-
ключении договора.

В случае отказа или уклонения победителя торгов от подпи-
сания данного договора в течение 5 дней с даты получения 
указанного предложения конкурсного управляющего должни-
ка внесенный задаток ему не возвращается и конкурсный уп-
равляющий вправе предложить заключить договор купли-про-
дажи имущества должника участнику торгов, которым предло-
жена наиболее высокая цена имущества по сравнению с ценой 
имущества, предложенной другими участниками торгов.

Срок приема заявок и поступления задатка, а также озна-
комление с документацией в течение 25 дней с момента пуб-
ликации настоящего сообщения в рабочие дни с 10.00 до 
17.00 по адресу: г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 13, 3-й 
этаж; тел. 8 (4862) 40-21-71.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники долевой 
собственности на земельные участки из земель сельскохо-
зяйственного назначения для сельскохозяйственного произ-
водства:

1) земельный участок общей площадью 1 065 925,0 кв. м, 
кадастровый №57:12:0030301:82;

2) земельный участок общей площадью 997 239,0 кв. м, ка-
дастровый №57:12:0030301:83;

3) земельный участок общей площадью 542 036,0 кв. м, ка-
дастровый №57:12:0030301:84;

4) земельный участок общей площадью 1 625 032,0 кв. м, 
кадастровый №57:12:0030301:85, расположенные по ад-
ресу: Орловская область, Корсаковский район, Марьинский 
с/с, на территории бывшего АО «Покровское»,

УВЕДОМЛЯЮТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ.
Место проведения: Орловская область, Корсаковский 

район, д. Большие Озерки, здание клуба.
Дата проведения: 5 октября 2010 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания — представитель от имени собст-

венников Самощенков Максим Владимирович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников на собрании может присутствовать их предста-
витель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-910-300-69-65.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Белгородская область

Буйство 
стихии

Более десяти тысяч 

жителей региона 

остались без 

электричества в ночь на 

четверг из-за 

непогоды.

В результате прохожде-
ния грозового фронта в ряде 
районов области произошло 
отключение 215 трансфор-
маторных подстанций и 16 
линий электропередачи. В 
п о с т р а д а в ш и х  о т  с т и х и и 
районах приступили к рабо-
те оперативные штабы, в том 
числе от Главного управле-
ния МЧС России. К ремонт-
ным работам привлечено 
63 аварийно-восстанови-
тельные бригады.

Ярославская область

В срок 
не успели

До празднования 

тысячелетия 

областного центра 

осталось менее недели. 

Большинство строек 

закончено, но 

некоторые «визитные 

карточки» юбилея все 

же предстанут не во 

всей красе. Их 

придётся завершать 

уже после юбилея. В 

первую очередь это 

касается концертно-

зрелищного комплекса 

на берегу Которосли и 

планетария.

В основном строительные 
работы закончены, а вот пус-
коналадка, монтаж оборудо-
вания продлятся до конца 
года.

На тысячелетие города из 
бюджетов различных уров-
ней выделили уже 22 милли-
арда рублей. Кроме того, 
федеральные средства бу-
дут перечислять в Ярославль 
и после празднования тыся-
челетия. Главой государства 
уже подписано соответст-
в у ю щ е е  р а с п о р я ж е н и е . 
Спрос за федеральные сред-
ства будет предельно жест-
кий. Переноса сроков сдачи 
объектов на этот раз точно 
не будет.

Тульская область

Зима 
застанет 

врасплох?
К новому 

отопительному сезону 

оказались готовы не 

все муниципальные 

образования региона.

В прокуратуре области 
состоялось совещание по 
вопросу исполнения законо-
дательства о защите прав 
потребителей, соблюдения 
жилищных прав граждан в 
связи с подготовкой к пред-
стоящему отопительному 
сезону.

По состоянию на 1 сен-
тября 2010 года задолжен-
ность всех теплоснабжаю-
щих предприятий региона 
составляет более 210 млн. 
рублей, из которых 180 млн. 
рублей составляет задол-
женность предприятий Ки-
мовского, Богородицкого, 
Узловского, Киреевского и 
Веневского муниципальных 
образований.

К работе в предстоящем 
отопительном сезоне в Уз-
ловском районе из 41 ко-
тельной подготовлено толь-
ко одиннадцать, в Киреевс-
ком — 20 котельных из 25, в 
Кимовском — 26 котельных 
из 37, в Веневском — семь 
котельных из 19, Богородиц-
ком из 29 — только семь ко-
тельных. 

По указанию прокурора 
области в ближайшее время 
в указанные районы направ-
ляются работники прокура-
туры области для проведе-
ния проверок на местах.

По материалам 

информагентств.

НОВОСТИ ЦФО

Он признан виновным в совершении пре-
ступления, предусмотренного ч.1 ст. 201 УК 
РФ (использование лицом, выполняющим уп-
равленческие функции в коммерческой или 
иной организации, своих полномочий вопреки 
законным интересам этой организации и в це-
лях извлечения выгод и преимуществ для себя 
или других лиц).

Установлено, что с целью извлечения при-
были для одного из индивидуальных предпри-
нимателей города Орла и.о. директора ОГУП 
«Орелавтодор» заключил фиктивный договор 

купли-продажи имущества общества. В ре-
зультате кредиторская задолженность пред-
приятия была искусственно увеличена и со-
ставила 27148 тысяч рублей, что повлекло 
причинение ОГУП «Орелавтодор» ущерба на 
указанную сумму.

Суд признал бывшего и.о. директора ОГУП 
«Орелавтодор» виновным в инкриминирован-
ном деянии и назначил ему наказание в виде 
штрафа в размере 150 тысяч рублей.

Прокуратура Орловской области.

В отдел уголовного розыска ОМ №1 поступи-
ла оперативная информация о том, что гражда-
нин занимается кражами автомагнитол и друго-
го имущества из машин на территории Желез-
нодорожного района г. Орла. В ходе проведения 
оперативно-розыскных мероприятий совместно 
с сотрудниками Управления уголовного розыска 
УВД задержали мужчину 1984 года рождения, 
ранее судимого за аналогичные преступления. 
До самого момента задержания он был уверен в 
своей безнаказанности и не ожидал, что сотруд-
ники милиции найдут его и привлекут к ответст-
венности. Была установлена его причастность к 
совершению целого ряда преступлений, в том 
числе в Заводском и Советском районах города 
Орла.

Схема преступлений была проста. Злоумыш-
ленник выбирал безлюдные улицы и переулки, 
где стояли автомобили, и после полуночи прини-
мался за работу. Вскрывал замки дверей с помо-
щью обычных ножниц либо отжимал и вытаскивал 
стекло. Машины выбирал различные: от обычных 
«восьмерок» до «фордов» и «рено». Однажды 
объектом его посягательств стал автобус ПАЗ, 
откуда он похитил автомагнитолу и колонки.

В отношении мужчины следственными отде-
лами Железнодорожного, Заводского и Советс-
кого районов было возбуждено 15 уголовных дел 
по ст. 158 ч.2 п. «в» УК РФ «Кража с причинением 
значительного ущерба гражданину». Уголовные 
дела были объединены в одно производство.

— Со следствием подозреваемый сотрудни-
чает и своей вины не отрицает, — рассказывает 
старший следователь Следственного управле-
ния УВД по г. Орлу Алексей Кураков. — В данный 
момент по нескольким эпизодам преступной 
деятельности проведены проверки показаний 
на месте, где он продемонстрировал, каким об-
разом совершал преступления.

Как говорит сам подозреваемый, он совер-
шал преступления ради легкой наживы, так как 
нигде не работает и постоянных источников до-
хода не имеет. Сбывал похищенное таксистам.

На данный момент проводятся оперативно-
розыскные мероприятия, направленные на по-
иск похищенного имущества. Устанавливается 
сумма причиненного ущерба. Ведется следст-
вие.

Никита СУЩЕНКО.
Пресс-служба УВД.

Автокарманник
Сотрудниками уголовного розыска отделения милиции №1 по 

Железнодорожному району задержан 26-летний мужчина, подозреваемый в 

серии краж автомагнитол.

«Помог товарищу»
Заводской районный суд г. Орла вынес обвинительный приговор в отношении 

бывшего исполняющего обязанности руководителя ОГУП «Орелавтодор».

Всего доказано семь фактов преступной 
деятельности осужденного, который так и не 
признал свою вину. В данный момент он отбы-
вает наказание в колонии-поселении, распо-
ложенной в Мценском районе. 

Напомним, что выявили это преступление 
сотрудники управления по налоговым пре-
ступлениям УВД по Орловской области. Уго-
ловное дело по факту злоупотребления долж-
ностными полномочиями в отношении руко-
водителя ОАО было возбуждено следственной 
частью следственного управления при УВД по 
Орловской области в феврале 2009 года.

Как выяснилось, директор ОАО «Орловский 
трест инженерно-строительных изысканий» 
на протяжении нескольких лет продавал по-
мещения, принадлежащие его организации. 

В результате подобной деятельности руко-
водителя с марта 2005 по май 2007 года пред-
приятию был нанесен ущерб в 9533600 руб-
лей. Финансовое положение «Орел ТИСИЗ» 
оказалось под серьезной угрозой. Организа-
ции теперь принадлежат лишь коридоры зда-
ния, расположенного, кстати, в самом центре 
города Орла на улице Салтыкова-Щедрина, 
д. 21. Без согласия совета директоров треста, 
акции которого принадлежат государству, он 
реализовывал недвижимое имущество, при-
надлежащее обществу. Полученные деньги 
Владимир Усачёв использовал по своему ус-
мотрению. Более чем за два года он передал 
третьим лицам помещения площадью более 
1300 квадратных метров. 

Причем сделки совершались по невыгод-
ным для предприятия-продавца ценам. На-
пример, ОАО «Орел ТИСИЗ» продало ООО 

«Росстройизыскания» встроенное помещение 
общей площадью 152 квадратных метра, за-
тем еще три общей площадью 141,3 квадрат-
ного метра. Подобных сделок было несколько. 
К тому времени, как предприимчивым руково-
дителем заинтересовалась милиция, пред-
приятие практически прекратило свою де-
ятельность. 

Следствие по делу длилось около 11 меся-
цев. Осложняло работу следователя то, что 
возникла необходимость в проведении оце-
ночной экспертизы объектов недвижимости, 
ставших предметом сделок. Поиск специали-
стов, имеющих право осуществлять такие дей-
ствия, изыскание средств для их оплаты — все 
эти задачи в ходе следствия были успешно ре-
шены милиционерами.

За злоупотребление полномочиями Совет-
ский районный суд Орла приговорил Усачёва к 
трем годам лишения свободы с отбыванием 
наказания в колонии-поселении. Судебная 
коллегия по уголовным делам Орловского об-
ластного суда решила оставить приговор без 
изменений. 

Как пояснил заместитель начальника след-
ственной части следственного управления 
при УВД по Орловской области Александр 
Афиногенов, работа по делу продолжается. В 
частности, устанавливаются иные лица, при-
частные к данному преступлению. В интере-
сах следствия информация о подозреваемых 
не раскрывается, однако известно, что в дан-
ном направлении ведется работа с осужден-
ным в местах лишения свободы. 

Олеся ЛИХОБАБИНА. 
Пресс-служба УВД.

Остались одни коридоры...
Вступил в законную силу приговор руководителю ОАО «Орел ТИСИЗ» 

Владимиру Усачёву. Он признан виновным в злоупотреблении должностными 

полномочиями и осужден на три года лишения свободы. 

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда»

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Е

Коллектив Орловского музыкального колледжа, музыкаль-
ная общественность города глубоко скорбят по поводу без-
временной кончины преподавателя колледжа по классу конт-
рабаса, художественного руководителя и основателя джазо-
вого ансамбля «Вариант», основателя эстрадного отделения 
колледжа заслуженного работника культуры РФ

НЕКРАСОВА

Виктора Валентиновича

и выражают искренние соболезнования родным и близким 
покойного.  

По признанию Зои Влади-
мировны, её творческая 
судьба была определе-

на уже с детства. Девочка с 
удовольствием занималась в 
художественных кружках, а 
позднее как следует «подсела 
на иглу» (в хорошем смыс-
ле!) — не на шутку увлеклась 
вышиванием. Зоя получила об-
разование в ОГПИ по специ-
альности «Учитель черчения, 
рисования и трудового обуче-
ния». Её педагогический стаж 
насчитывает сегодня 29 лет.

С 1979 года и по сей день 
Зоя Владимировна работает 
во Дворце пионеров и школь-
ников имени Ю.А. Гагарина ру-
ководителем студии декора-
тивно-прикладного искусства, 
разработала несколько авто-

рских образовательных про-
грамм по своему профилю, и 
среди них — созданная два го-
да назад программа обучения 
детей орловскому спису.

Вышивание орловским спи-
сом полностью захватило Во-
ропаеву примерно десять лет 
назад, но созданные ею за этот 
небольшой срок творческие 
работы получили высокую 
оценку профессионалов, нахо-
дятся в частных коллекциях в 
Нью-Йорке, Иерусалиме, по-
ступили на вечное хранение в 
фонды московского музея-за-
поведника «Царицыно».

Зоя Владимировна тща-
тельно изучала технику ста-
ринной вышивки у народных 
мастериц в сёлах Домнино, 
Золотарёво, Бакино Орловско-

го района. Вначале рукодель-
ница только копировала под-
линные образцы, проникалась 
тайным значением каждого 
штришка. Ведь в этих до конца 
так и не расшифрованных за-
гадочных символах орловского 
списа заключён глубокий фи-
лософский смысл, глубина ко-
торого становится понятной 
только открытой душе.

Затем Зоя Владимировна 
сама начала создавать свои 
маленькие шедевры, следуя 
канонам орловского списа. 
Следует отметить, что мало кто 
успешно справляется с про-
блемой воссоздания этой вы-

шивальной техники, а вот наша 
героиня справилась.

В своей работе Зоя Влади-
мировна использует традици-
онные сюжеты и символы ор-
ловского списа — древо жиз-
ни, птица-пава (в древнесла-
вянской мифологии символ 
счастья, любви и благополуч-
ной семейной жизни), лягуш-
ка-рожаница. Каждое изобра-
жение вышивальщица обяза-
тельно заключает в кайму-обе-
рег. Внимательный зритель мо-
жет увидеть в переплетении 
линий речные и морские вол-
ны, засеянные полевые бороз-
ды. С помощью иголки и нитки 
один за другим создаёт масте-
рица прекрасные узоры, в ко-
торых проглядываются то го-
лова оленя, то причудливые 
цветы, словно рассказывает 
чудесную сказку.

Для работы Зоя Владими-
ровна использует льняные и 
конопляные холсты, хлопчато-
бумажную ткань. Два года на-
зад она получила шикарный 
подарок от семьи Богатовых — 
сундук со старинными домо-
ткаными полотенцами, кото-
рые можно украсить вышив-
кой. Одну работу талантливая 
вышивальщица выполняет в 

течение нескольких недель, 
покрывая за вечер узорами 
один квадратный дециметр по-
лотна. Со стороны вышивание 
выглядит довольно утомитель-
ным занятием, нужно кропот-
ливо вести счёт каждой строч-
ке. Зато оно прекрасно снима-
ет любое эмоциональное на-
пряжение.

Зоя Владимировна считает 
необходимым изучение и вос-
создание орловского списа, 
чтобы это прекрасное худо-
жественное ремесло орлов-
ского края не ушло в небытие. 
Мастерица спешит передать 
свои знания и умения детям и 
подросткам и добилась в этом 
больших успехов. Воспитанни-
цы её студии в течение послед-
них лет стали дипломантами и 
лауреатами всероссийских 
фестивалей, а в 2007 году одна 
из орловских вышивальщиц 
даже получила президентский 
грант. У неё есть очень способ-
ные ученицы Варвара Селе-
менёва, Настя Дубовицкая и 
другие. Сейчас З.В. Воропаева 
участвует в ярмарке ремесла, 
которая проходит в честь дней 
Москвы в ВВЦ.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото автора.

Узоры из глубины веков
ВЫСТАВКА

Недавно открывшаяся в Доме-музее 

Т.Н. Грановского персональная выставка 

творческих работ потомственной вышивальщицы 

Зои Воропаевой «Прилетай к нам, Птица-Пава!» 

продлится до конца октября. За это время все 

желающие смогут увидеть загадочные узоры 

орловского списа (а именно в этой старинной 

технике вышивания нашего края работает 

мастерица) и даже стать участниками мастер-

классов, которые будет проводить орловская 

искусница.

З.В. Воропаева.
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